
Новый собственник 
ульяновской 
кондитерской 
фабрики, вернувший 
ей историческое 
название, приступил 
к масштабной 
модернизации 
предприятия.

АлёнА ДАмбАевА �

Предыдущий владелец фа-
брики - норвежская компания 
Orkla - принял решение о прода-
же российского бизнеса весной 
прошлого года. Причиной ухода 
с рынка стали неудовлетвори-
тельные финансовые показате-
ли российской «дочки» - ОАО 
«Оркла Брэндс Россия», которое 
последние два года вместо при-
были генерировало убытки. Шо-
коладный бизнес у норвежцев 
выкупило кондитерское объеди-

нение «Славянка», предприя-
тия которого сосредоточены в 
Старом Осколе Белгородской 
области. Сделку, по итогам кото-
рой «Славянке» отошли произ-
водственные площадки Orkla в 
Ленинградской области, Екате-
ринбурге и Ульяновске, стороны 
закрыли в начале этого года.

Новый собственник решил 
вернуть ульяновской фабрике 
историческое название - сегодня 
над входом на предприятие уже 
красуется вывеска «Волжанка». 
Как оказалось, руководитель 

«Славянки» хорошо знаком с 
этим брендом. 

- Ровно 30 лет назад я, будучи 
молодым специалистом на чебок-
сарской кондитерской фабрике, 
приезжал в Ульяновск знако-
миться с одним из ведущих на тот 
момент предприятий в отрасли - 
«Волжанкой». К сожалению, сей-
час я увидел эту фабрику в том же 
состоянии, что и тогда, - отмечает 
председатель совета директоров 
ООО «Управляющая компания 
«Славянка» Сергей Гусев. - Мы 
будем делать ставку на разви-

тие этого предприятия. «Вол-
жанка» должна стать гордостью 
Ульяновской области. Мы сдела-
ем все возможное для того, чтобы 
продукция данного предприятия 
росла не только в объемах, но 
и в качестве. Сегодня основной 
целью нашей компании являет-
ся возрождение бренда, который 
был незаслуженно забыт. 

Для того чтобы вывести пред-
приятие на новый уровень, «Сла-
вянка» готова вложить немалые 
средства в модернизацию 
«Волжанки». 

ЭКОНОМИКА

www.ulpravda.ru№ 71 (23.712)        пятница, 29 Мая  2015 г.  

Основана 3 ноября 1917 года

Общественно-политическая газета

EUR ГривнаUSD      CNY29.05.	 52,2907 29.05.	 2,46364 29.05.	 8,431829.05.	 57,143329.05.	 34,2029.05.	 31,37	 29.05.	 31,69Аи-92 Аи-95 Дизель

В	МИРЕОБЩЕСТВО

Самые пожилые сёстры-близнецы 
в мире умерли с разницей в месяц 
Сестры	Флоренс	Дэвис	и	Гленис	Томас,	которые	
считались	самыми	пожилыми	в	мире	однояйцевыми	
близнецами,	скончались	в	Великобритании	в	воз-
расте	103	лет.	Женщины	ушли	из	жизни	с	разницей	
в	один	месяц.

«Росгосстрах» заявил о прекращении 
продаж полисов ОСАГО в России 
Продажи	новых	полисов	ОСАГО	в	подразделениях	
ООО	«Росгосстрах»	на	территории	России	приоста-
новлены	в	связи	с	решением	Центробанка	о	временном	
ограничении	действия	лицензии	по	ОСАГО,	сообщила	
пресс-служба	страховой	компании.

ФИНАНСЫ

Visa завершила подключение 
банков к российской платёжной системе 
Отныне	все	внутрироссийские	транзакции	по	картам	крупнейших	
международных	платежных	систем	идут	через	клиринговый	центр	НСПК.	
MasterCard	полностью	подключила	банки	к	российской	системе	еще	в	
апреле,	а	Visa	завершила	этот	процесс	27	мая,	сообщила	зампред		
ЦБ	РФ	Ольга	Скоробогатова.

стр.			 6

Мотор. Поехали!
ФЕСТИВАль стр. 14 - 15

150 миллионов на возрождение «Волжанки»

Киномобиль,	
звезды	в	глубинке	
и	хоровое	пение	
ульяновцев	под	ак-
компанемент	Мак-
сима	Дунаевского	
-	в	Ульяновске		
открылся		
VII	Международ-
ный	фестиваль		
кино-	и	телепро-
грамм	для	семей-
ного	просмотра	
им.	В.М.	леонтьевой	
«От	всей	души».	
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Наши 
кукольники  
успешно выступили 
на сербской сцене

С 17 по 22 мая в г. Суботице (Сербия) 
проходил XX Международный фестиваль 
театров для детей. В нем принял участие 
Ульяновский театр кукол имени народной 
артистки СССР В.М. Леонтьевой. Это уча-
стие стало возможно благодаря победе в 
грантовом конкурсе «Ульяновская область 
- творческий регион» 2015 года.

В отборочную комиссию фестиваля 
было подано более 200 заявок из 52 стран. 
Из них организаторы выбрали 20 театров-
участников. Ульяновский театр кукол име-
ни народной артистки СССР В.М. Леон-
тьевой стал почетным гостем фестиваля и 
дважды показал спектакль «Волшебный 
колодец», поставленный по мотивам ска-
зок нашего земляка Абрама Новопольцева. 
В общей сложности «Волшебный колодец» 
увидели более 350 детей.

- По результатам показа мы получили 
приглашение на участие в крупном между-
народном фестивале, который будет про-
ходить в 2017 году в Кургане, есть предло-
жения о гастролях нашего театра. Сербская 
сторона очень радушно приняла нашу груп-
пу, будем надеяться, что через год мы снова 
встретимся на этой теплой гостеприимной 
земле, - отметил директор Ульяновского 
театра кукол Александр Колтун. 

Авиаперелёты 
из Ульяновска 
в Крым попали 
под программу 
субсидирования

Министерство транспорта расширило 
список городов с субсидированными авиа-
перевозками в Симферополь. Общее коли-
чество маршрутов достигло 43. Воспользо-
ваться льготами смогут даже иностранные 
граждане. 

О готовности участвовать в программе 
субсидированных перевозок в 2015 году 
заявили «Аэрофлот» и дочерние компании, 
Red Wings, «Уральские авиалинии», «Икар», 
«Алроса», «Сибирь» («S7»), «Центр-Юг» и 
«Ямал». По условиям программы субси-
дирования перевозчик обязан отдать под 
льготный перелет 30% мест в экономклассе, 
но он сохраняет право пустить данные би-
леты в свободную продажу, если они не вы-
куплены по госцене за сутки до вылета.

Бюджет программы поддержки составит 
около 540 млн руб., при том что изначально 
авиакомпании запрашивали 1,5 млрд руб.

Предельная величина специального та-
рифа в одном направлении из Ульяновска 
составляет 3375 рублей, размер субсидии 
равен 2700 рублей. 

Крестным ходом -  
до  Спасо-
Вознесенского 
собора 

В Ульяновск  прибудет Чудот-
ворная Казанская Жадовская икона 
Божией Матери. По информации 
городской администрации, встреча 
иконы состоится 6 июня в 11.30 на 
площади 30-летия Победы. С площа-
ди 30-летия Победы крестный ход с 
иконой пройдет по улице Минаева 
до Спасо-Вознесенского собора.

Чудотворная Казанская Жадов-
ская икона Божией Матери пробу-
дет в Спасо-Вознесенском соборе до 
11.30 14 июня.

Первое селфи  
с патриархом

На страничке патриарха Кирил-
ла в социальной сети была опубли-
кована фотография, где он снимает-
ся для селфи. 

Как указано в сообщении к 
снимку, который недавно появился 
на «стене» патриарха, селфи было 
сделано на встрече с победителями 
конкурса «Православная инициа-
тива» от Симбирской митрополии, 
состоявшейся еще 21 мая этого года 
в Ульяновске. На встрече был также 
представлен миссионерский проект 
«Батюшка онлайн», в рамках кото-
рого на вопросы пользователей Ин-
тернета в режиме реального време-
ни отвечают архиереи и известные 
священники Русской православной 
церкви. Это батюшки из разных го-
родов России, а также Украины, Бе-
ларуси, Германии, Америки, Канады, 
Франции и других стран.

Патриарх поблагодарил органи-
заторов проекта «Батюшка онлайн» 
за его реализацию и отметил: «Ин-
тернет - это такая сфера общения, 
где особая ответственность ложится 
на духовенство. И здесь не должно 
быть пустых и неправильных слов, 
здесь нельзя давать себя вовлечь 
в эмоции в момент обсуждения». 
Именно этими словами и подписано 
фото. Правда, паства отреагировала 
неоднозначно как на селфи, так и на 
появление Святейшего в социаль-
ных медиа.

Гендиректор ОАО «УАЗ» Вадим Швецов в знак тесной исторической 
связи завода и Московской патриархии в период эвакуации передал 
в дар главе Русской православной церкви автомобиль «УАЗ-Хантер» 
Победной серии.

На территории АО «Авиастар-СП» прошли тактико-специальные учения 
по нейтрализации террористов. Для выполнения боевой задачи в Улья-
новск доставкой авиатранспортом ФСБ России прибыл региональный 
отдел специального назначения из Нижнего Новгорода.

Вечером 25 мая прошли грузовые испытания кресельной канатной до-
роги на бульваре Новый Венец. В городской администрации сообщили, 
что 12 июня, ко  Дню России, состоится официальное открытие «канат-
ки», простоявшей последние пять лет.

Кирилл ШевченКо  �

В среду, 27 мая, в Москве губернатор 
Сергей Морозов провел рабочую встречу 
с председателем правления Россельхоз-
банка Дмитрием Патрушевым. На встрече 
также присутствовал заместитель предсе-
дателя правительства - министр сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области Александр Чепухин.

Глава региона обсудил с руководителем 
банка ситуацию с финансированием весенне-
полевых работ, меры поддержки региональ-
ных сельхозтоваропроизводителей, а также 
проблемные вопросы в сфере АПК. В разрезе 
последней темы достигнута договоренность 
о выработке единой системы поддержки от-
дельных сельскохозяйственных предприятий, 
находящихся в сложном финансовом положе-
нии. В частности, речь идет о компаниях «Сим-
бирск Бройлер», «Симбирская птицефабрика», 
«Ульяновская птицефабрика», «Елховская пти-
цефабрика», «Кузоватовский комбикормовый 
завод». Россельхозбанк выразил готовность 
уступить права требования по кредитным до-
говорам в пользу нового собственника.

«Нам удалось убедить руководство круп-
ного банка оказать содействие в спасении сель-
скохозяйственных предприятий. Это серьезно 
скажется на всех финансово-экономических 
показателях Ульяновской области и даст нам 
возможность решить проблемы трудоустрой-
ства порядка 400 человек», - подчеркнул гу-
бернатор.

Ульяновские птицефабрики  
ждут нового собственника

Североамериканские хирурги 
прооперируют 35 ульяновских детей
На следующей неделе в Ульяновске будет проходить традиционная между-
народная медицинская акция «Лицом к будущему». В ее рамках делегация 
ведущих медицинских специалистов из Канады и США проведет ряд уни-
кальных операций в Ульяновской областной детской клинической больнице 
с 1 по 5 июня.

Для  осмотра и операции предварительно отобрано около 35 пациентов, в том числе из других 
субъектов ПФО. С каждым пациентом врачи могут работать по 4 - 5 часов. Сейчас в детской кли-
нической больнице готовят шесть операционных для работы зарубежных специалистов.

Благотворительный проект организован с целью международного обмена последними дости-
жениями в области челюстно-лицевой и пластической медицины, а также проведения консульта-
ций и операций для пациентов, страдающих врожденными и приобретенными дефектами лица, 
мочеполовой и опорно-двигательной систем.

Некоторые операции имеют поэтапный характер. Так, пациенты, прооперированные североа-
мериканскими хирургами в прошлом году, находились все это время под пристальным наблюде-
нием ульяновских специалистов, в течение этой недели им будут проведены очередные хирурги-
ческие вмешательства.

Школа молодежного предприни-
мательства Ульяновской области по-
лучила федеральную поддержку  
и вошла в программу «ты - предприни-
матель».

Андрей МАКлАев  �

Об этом сообщил руководитель Россий-
ского центра содействия молодежному пред-
принимательству Артем Давыдов на встрече 
со студентами региона.

Эксперт известил о начале реализации в 
Ульяновской области общероссийского об-
разовательного проекта «Федеральная об-
разовательная бизнес-сеть». Он одобрил 
концепцию проекта «Школа молодежного 
предпринимательства», высоко оценив ре-
зультаты проделанной работы. «Главное, что-
бы молодой человек, приступив к реализации 

своей идеи, не оказался брошен в самом начале 
пути, а получил квалифицированную помощь 
как со стороны органов власти, так и коллег-
бизнесменов», - заявил Артем Давыдов.

Напомним, Школа молодежного пред-
принимательства была создана по поручению 
губернатора Сергея Морозова весной про-
шлого года. Ее участниками стали более ста 
человек.

«Это площадка, где ребята, желающие на-
чать свое дело, могут получить консультации 
от представителей бизнеса, органов власти. 
Мы создали ряд региональных ресурсов, где 
аккумулировали всю информацию о мерах го-
сударственной поддержки, а также мероприя-
тиях, проводимых как в нашем городе, так и 
за его пределами», - сообщил председатель 
правления Корпорации по развитию предпри-
нимательства Руслан Гайнетдинов.

В среду, 27 мая, в Корпорации по развитию 
предпринимательства прошел  первый слет 
участников школы. 

Концепция одобрена 
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По итогам первого квартала 2015 года в регионе отмечен рост заболе-
ваемости бешенством животных в 4,3 раза. Случаи бешенства зареги-
стрированы в Ульяновске - 39%, Инзенском районе - 29,2%, Базарно-
сызганском - 33,3%.

Ульяновский речной порт отмечает полувековой юбилей. Он строился 
для приема круизных судов, ходивших по маршруту «Казань - Ростов-на-
Дону», и сейчас продолжает оставаться основным пунктом остановки.  
В период навигации в Ульяновском порту пришвартовываются около 
150 транзитных пассажирских теплоходов. 

Летом 2015 года на территории Ульяновска будет размещено 1 372 не-
стационарных торговых объекта в виде киосков и павильонов. Сумма 
инвестиций, вложенных бизнесом в их организацию, составит более  
53 миллионов рублей.

Кирилл ШевченКо  �

Всего на заседании депутатами было принято 28 регио-
нальных законов и рассмотрено 69 федеральных законопро-
ектов.

Активнее всего обсуждался закон «Об исполнении об-
ластного бюджета Ульяновской области за 2014 год»: его 
доходы составили 35 миллиардов 797,8 миллиона рублей, 
расходы - 39 миллиардов 703,7 миллиона, дефицит - 3 мил-
лиарда 905,8 миллиона. Представленный правительством 
региона отчет об исполнении бюджета также проанализиро-
вала и одобрила  областная Счетная палата. По словам за-
местителя председателя Законодательного собрания, главы 
бюджетного комитета Алсу Балакишиевой, нестабильность 

экономической ситуации в России в конце 2014 года отри-
цательно повлияла на некоторые показатели бюджета, одна-
ко основные социально-экономические задачи, намеченные 
на 2014 год, выполнены. План по доходам реализован на 98,6 
процента.  «Основные задачи бюджетной и налоговой поли-
тики, намеченные на 2014 год, выполнены», - резюмировала 
вице-спикер.

Также в ходе заседания депутаты утвердили отчет о ре-
зультатах управления государственной собственностью 
Ульяновской области на 2014 год. Доходы от использования 
объектов, находящихся в государственной собственности, 
составили 87,5 миллиона рублей. 

Отметим и принятие закона «Об исполнении бюджета 
Территориального фонда обязательного медицинского стра-
хования области за 2014 год», утверждающего исполнение 
по доходам ТФОМС в размере 11 миллиардов  902,1 мил-
лиона и расходам в размере 11 миллиардов 786,8 миллиона 
рублей.

олег долгов  �

Делегация Ульяновской об-
ласти примет участие в Меж-
дународной конференции 
Startup Village - мероприя-
тии, посвященном развитию 
инноваций, которое пройдет     
2 - 3 июня в центре «Сколко-
во» в Москве.

В рамках конференции состоятся 
конкурс стартапов, презентации про-
ектов, встреча с директором по взаи-
модействию с надзорными органами 
и органами власти субъектов РФ 

Фонда развития Центра разработки и 
коммерциализации новых технологий 
Александром Окуневым.

Ульяновскую область на меро-
приятии представят студент шестого 

курса медицинского факультета УлГ-
ТУ Максим Котов, компания ООО 
«Джинэкст», Центр молодежного 
инновационного творчества «Вопло-
щение», члены регионального прави-
тельства.

«Сегодня одним из самых действен-
ных инструментов поддержки молодых 
инновационных компаний является со-
трудничество с Фондом «Сколково». 
Получение налоговых преференций, 
а также грантов в размере пяти мил-
лионов рублей - существенная помощь 
в развитии проекта. Надеюсь, что по 
итогам участия в конференции наши 
компании будут претендовать на при-
своение статуса резидента», - сооб-
щил первый вице-премьер Александр  
Смекалин (на фото).

Сэкономленные деньги 
пойдут на программы 
развития
Более 13 миллионов рублей сохране-
но в бюджете Ульяновской области в 
результате принятых мер по сниже-
нию неэффективности расходов.

Андрей МАКлАев  �

Об этом сообщила министр финансов Екатерина 
Буцкая, отметив на аппаратном совещании в прави-
тельстве, что за период с 6 марта по 25 мая общая сум-
ма снижения таких расходов на региональном уровне 
составила 12,4 миллиона рублей, 1,1 миллиона рублей 
- на муниципальном. Таким образом, общая экономия 
консолидированного бюджета Ульяновской области до-
стигла 13,5 миллиона рублей.

Напомним, по поручению губернатора Сергея Мо-
розова в марте текущего года областное правительство 
приняло распоряжение о неэффективном расходовании 
бюджетных средств. С этой целью был принят ряд не-
обходимых мер, в том числе запрет на оплату органами 
местного самоуправления невыполненных работ или 
услуг.

Кроме того, в данный момент готовится проект «до-
рожной карты» по сокращению численности избыточ-
ных вакансий и ставок с дублирующими функциями в 
подведомственных правительству учреждениях. Про-
должается инвентаризация имущества, находящегося в 
их пользовании, для принятия мер по вводу неиспользу-
емого имущества в эксплуатацию, его отчуждению или 
списанию с баланса в установленном порядке.

Сэкономленные средства будут направлены на финан-
сирование программ развития, улучшение условий предо-
ставления услуг жителям региона, реализацию социаль-
ных программ, а также строительные и ремонтные работы 
в государственных учреждениях социальной сферы.  

Андрей МАКлАев  �

В четверг, 28 мая, главный 
федеральный инспектор по 
Ульяновской области Влади-
мир Козин вручил сертификат 
победителю конкурса 2015 
года по государственной под-
держке молодых российских 
ученых. 

По словам молодого ученого (а в 2013 году 
он уже выигрывал аналогичный конкурс), он 
продолжит работу над вопросами, связанными 
с развитием промышленных кластеров. Полу-
ченные средства он направит на продолжение 
исследований.

Напомним, данные гранты присуждаются 
кандидатам наук до 35 лет и докторам наук до 
40 лет в соответствии с указом Президента РФ  
от 9 февраля 2009 года.

Как сообщила вице-премьер  - министр 

образования и науки  Екатерина Уба, в 
Ульяновской области уделяется повышенное 
внимание развитию научной деятельности.

«Сегодня по инициативе губернатора 
Сергея Морозова в каждом вузе выстроена 
система работы по поддержке молодых уче-
ных. Так, в Ульяновском государственном 
техническом университете, для которого 
основным направлением является развитие 
инженерного образования, в сентябре про-
шлого года открылся Центр инновацион-
ного творчества молодежи STUDIO NEW 
GENERATION, - рассказал Екатерина Уба. 
- Сегодня этот центр посещают активные 
школьники, студенты и аспиранты, которые 
занимаются исследованием новых уникаль-
ных образцов техники и технологий в ро-
бототехнике, 3D-моделированием, а также 
применяют полученные знания на практике. 
Кроме того, в области ежегодно проходит  
межвузовский конкурс «Молодой ученый 
года». Он позволяет выявлять талантливых 
молодых ребят и стимулировать их научно-
исследовательскую деятельность. В этом 
году данный конкурс пройдет уже в девятый 
раз, и в наших планах ввести для победите-
лей денежные премии».

Президентский грант 
В течение двух лет кандидат наук из УлГУ Антон Синицын получит 1,2 миллиона рублей.

В Москву поедут шестикурсник и министры

Задачи бюджетной политики-2014 выполнены 
Вчера, 28 мая, состоялось 35-е заседание 
регионального парламента V созыва.
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10-й, юбилейный, форум со-
впал с Днем российского пред-
принимательства. Но, как мы 
видим, в свой профессиональ-
ный праздник представители 
бизнеса не отдыхают. Форум 
под девизом «Движение на 
опережение» показал, что 
государство, общество и пред-
приниматели могут сделать все 
для того, чтобы несырьевой 
сектор превратился в настоя-
щий локомотив российской 
экономики. 

Владимир Путин, поздравляя предпри-
нимателей с праздником, обозначил, что го-
сударство готово помогать, разрабатывать 
все необходимые программы. А их резуль-
тат будет зависеть от самого бизнеса. 

«Общество и государство заинтересова-
ны в появлении массового слоя успешных, 
перспективных компаний. Их создание ста-
нет достойным ответом на непростые вызо-
вы, которые стоят сейчас перед российской 
экономикой», - сказал президент.

Санкции, по словам президента, это не 
только проблемы, но и возможности. Этому 
способствует и изменение курса рубля, ко-
торый повышает ценовую конкурентоспо-
собность российских товаров.

«Нужно понимать, уважаемые друзья, 
что такие возможности могут быть огра-
ничены во времени, и ими нужно грамот-
но, максимально быстро воспользоваться 
для наращивания несырьевого экспорта 
и для проведения интенсивного освоения 
собственного рынка. Вот наши партнеры 
прозреют в некоторых странах, санкции 
отменят, а нам что делать? Нам придется 
тоже как-то реагировать на это, иначе мы 
попадем в достаточно сложные условия в 
отношениях в рамках ВТО. Вот пока этого 
не произошло, нужно действовать энергич-
но», - отметил Владимир Путин.

Нужно действовать энергично 
Отношения власти и бизнеса с учетом новых экономических 
реалий обсудили на форуме «Деловой России».

КСТАТИ 

В рамках форума президент встретился с руководством объединения «Деловая Россия» и уполномоченным 
по правам предпринимателей Борисом Титовым, который представил ему доклад о развитии бизнес-
климата в стране. Документ неформально назван «Книгой жалоб и предложений российского бизнеса».  
Он состоит из более чем 200 инициатив. Бизнес-омбудсмен уверен, что их реализация принесет россий-
ской экономике невиданный пока рост в 10% в год.

Общество и государство 
заинтересованы в появлении 
массового слоя успешных, 
перспективных компаний. 
Их создание станет 
достойным ответом на 
непростые вызовы, которые 
стоят сейчас перед 
российской экономикой 
отметил Владимир Путин

Предложения губернатора нашли поддержку у федеральных экспертов,  
присутствовавших на конференции

тельстве лояльную для бизнеса систему 
контрольно-надзорной деятельности.

Предложения губернатора нашли под-
держку у федеральных экспертов, присут-

«Стратегия-
2030»: 
эксперты 
дают свои 
оценки

Принятие Стратегии 
города станет кульмина-
цией большой работы по 
формированию системы 
целей и задач развития 
региона на долгосрочную 
перспективу.

Напомним, инициати-
ва разработки стратегии 
развития Ульяновска при-
надлежит региональному 
отделению партии «Еди-
ная Россия».

Проект разработан 
российской консалтин-
говой компании Strategy 
Partners Group. Стоит 
отметить, что среди кли-
ентов компании Strategy 
Partners Group ведущие 
российские и зарубеж-
ные корпорации, а так-
же правительственные 
организации. Работа по 
созданию стратегии вы-
полнялась в 3 этапа. На 
первом этапе научно-
исследовательской работы 
был проведен анализ те-
кущего социально-эконо-
мического состояния го-
рода. На втором проведена 
стратегическая диагности-
ка конкурентоспособно-
сти Ульяновска. Над раз-
работкой стратегического 
видения развития города 
до 2030 года и планом реа-
лизации стратегии - завер-
шающим этапом научно-
и с с л е д о в а т е л ь с к о й 
работы - компания Strategy 
Partners Group начала ра-
боту в начале марта.

«С одной стороны, 
разработка стратегии на 
достаточно долгий срок - 
задача не из легких. Но мы 
считаем, что надо смотреть 
в будущее, мы видим, что 
команда города готова к 
внедрению новых техно-
логий и реализации но-
вых задач», - подчеркнул 
партнер Strategy Partners 
Group Сергей Лозинский.

Документ рассматри-
вался на площадках обще-
ственных советов города. 
С призывом принять уча-
стие в обсуждении страте-
гии с населением обратил-
ся к участникам народного 
голосования член прези-
диума Регионального по-
литического совета пар-
тии «Единая Россия», 
губернатор Ульяновской 
области  Сергей Морозов.

27 мая документ был 
представлен на заседании 
Градостроительного совета.

Генеральный директор 
ОАО «Ульяновская сете-
вая компания», участник 
предварительного на-
родного голосования от 
партии «Единая Россия»  
Игорь Перфилов  прини-
мает участие в обсужде-
нии уже в третий раз. «Се-
годня мы рассматривали 
документ более детально 
с приглашением ведущих 
ульяновских архитекто-
ров, проектировщиков. 
Специалисты градострои-
тельной отрасли не толь-
ко задавали вопросы, но и 
интересовались, какая по-
мощь будет необходима по 
реализации этой страте-
гии. Благодаря инициати-
ве городских и областных 
властей у нас есть план 
действий на ближайшее 
время. Особенно приятно, 
что город рассматривается 
с точки зрения привлека-
тельности и возможности 
реализации многих про-
ектов», - добавил Игорь 
Перфилов.

На форуме от предпринимателей звуча-
ло очень много предложений. Губернатор 
Сергей Морозов озвучил ряд предложений 
по реформированию системы контрольно-
надзорной деятельности в сторону ее смяг-
чения для бизнеса. 

- Ульяновская область является одним 
из субъектов, решившим принять уча-
стие в пилотном проекте внедрения риск-
ориентированной модели. Уже сегодня у 
нас в регионе, прежде чем провести провер-
ку, на специально созданной согласитель-
ной комиссии идет обсуждение: как сделать 
так, чтобы не пострадал бизнес и деятель-
ность предприятия не была приостановле-
на. На региональном уровне мы запретили 
наказывать штрафом, потому что это не 
самый эффективный источник наполнения 
бюджета», - сказал глава региона, выступая 
на пленарном заседании Всероссийской 
конференции «Малый и средний бизнес: 
стратегия прорыва».

Также Сергей Морозов отметил, что  
если в ходе плановой проверки в отноше-
нии субъекта малого и среднего бизнеса не 
выявлено нарушений законодательства, то 
в течение трех лет данный индивидуальный 
предприниматель не попадает под ревизии.

Опыт Ульяновской области Сергей 
Морозов предлагает транслировать на всю 
страну, закрепив в федеральном законода-

ствовавших на конференции. По словам 
председателя правления Корпорации по раз-
витию предпринимательства Ульяновской 
области Руслана Гайнетдинова, главе реги-
она удалось предугадать основные мысли 
экспертов по давно назревшей институцио-
нальной реформе системы контроля и над-
зора. «Об этом давно уже все говорят, пре-
зидент дал соответствующие поручения, а 
принять конкретные решения еще никто 
не решился. Поэтому те смелые для страны 
предложения, которые озвучил губернатор, 
и сорвали аплодисменты. Такие форумы 
- индикатор принятия федеральных реше-
ний», - сказал Руслан Гайнетдинов.
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На внеплановом 
заседании 
Межпарламентской 
ассамблеи депутаты 
всех уровней 
рассмотрели 
реализацию 
комплексной 
программы 
«Забота».

кирилл ШЕвчЕНко �

Открывая второе заседание 
Межпарламентской ассамблеи 
при Законодательном собрании 
области, спикер (и председатель 
ассамблеи)  Анатолий Бакаев по-
яснил, что несмотря на то, что 
ассамблея по регламенту должна 
собираться два раза в год и второе 
заседание было изначально наме-
чено на декабрь, анализ реализа-
ции комплексной региональной 
программы «Забота» показал, что 
проблемное поле здесь существу-
ет и депутаты не должны оста-
ваться в стороне от решения этих 
- социально важных - вопросов. 
Поэтому и было решено провести 
плановое заседание, посвященное 
отдельной, важной для области 
теме. 

«Программа «Забота», - пояс-
нил спикер, - содержит два уровня 
полномочий и ответственности. 
Региональный и муниципальный. 
Мы не должны их смешивать, но 
имеющиеся сложности обязаны 
решать сообща». 

Доводить дело до конца  
Основной докладчик - вице-

спикер, председатель социального 
комитета областного парламента 
Игорь Тихонов - начал с главной 
сегодняшней задачи. Это «реа-
лизация новой социальной по-
литики, программы «Забота» как 
основного инструмента для этого 
и понимание роли и места депу-
татского корпуса в этой работе».  

«Раньше государство видело 
свою роль в сфере помощи граж-
данам, оказавшимся в сложной 
жизненной ситуации, исключи-
тельно в виде благотворительно-
сти, - отметил вице-спикер, - не 
решая окончательно проблему 
выхода человека из тупика, теперь 
мы должны гарантировать имен-
но выход, создавая необходимые 
условия, помогая и контролируя 
итоговые результаты. Таким об-
разом мы сможем полностью реа-
лизовать принцип адресности в 
социальной помощи. А вот меха-
низм выбора людей, нуждающих-
ся в такой адресной помощи, нам и 
предстоит отработать. Так же, как 
еще только предстоит реализовать 
и новый принцип новой социаль-
ной политики - принцип граж-
данской сплоченности, когда само 
общество помогает выявлять наи-
более нуждающихся, и также уча-
ствует в оказании им помощи. Но 
в первую очередь нам необходимо 
твердо понимать: где в социальной 
помощи лежит сфера ответствен-

Главный инструмент новой 
социальной политики 

Справка «Ульяновской правды» 
17 февраля состоялось первое расширенное заседание Межпарламентской 
ассамблеи при Законодательном собрании Ульяновской области, были 
утверждены состав и структура нового коллегиального органа.  В регионе  
1912 депутатов всех уровней. Из их числа членами ассамблеи стали 178 
человек:  11 - из Законодательного собрания и 167 - из советов муниципаль-
ных образований. Заседания Межпарламентской ассамблеи будут проходить 
не реже двух раз в год, комиссий - как минимум раз в квартал. Главными 
задачами ассамблеи Анатолий Бакаев назвал обеспечение единого право-
вого пространства региона, поиск общих позиций по важным вопросам и 
выстраивание обратной связи с населением через разъяснение мотивов и 
причин принимаемых решений.

ности муниципальных властей, 
а где - региональных. Здесь нас 
очень волнуют муниципальный 
сегмент и роль районного и мест-
ного депутатского корпусов. При-
веду пример. Координационные 
советы по реализации программы 
«Забота» созданы во всех районах. 
Но насколько плотно они выпол-
няют свои функции? Уверен, они 
должны быть максимально на-
сыщены депутатами районного и 
поселенческого уровня, которые 
обязаны и ставить вопросы, и ре-
шать их самостоятельно, и контро-
лировать процесс решения, зави-
сящий от исполнительной власти. 
Только так мы сможем заметно 
улучшить соцподдержку, оказыва-
емую населению на муниципаль-
ном уровне. Пока же она далеко 
не всегда укладывается в рамки 
новой социальной политики. Так, 
к 70-летию Победы в некоторых 
районах ветеранам выписали из 
бюджета денежную помощь. Да, 
акция неплохая, хотя и разовая. 
Но правильнее было бы не раздать 
всем по пять тысяч, а на эти день-
ги помочь с ремонтом домов тех 
ветеранов, которые по каким-то 
причинам не попали в программу 
жилищных сертификатов.  То есть 
правильнее было бы помочь пусть 
нескольким людям, но зато решить 
их проблему до конца».

Так как дела в 
муниципалитетах?

Всего в рамках программы 
«Забота» муниципалитетам было 
рекомендовано решать с помощью 
собственного бюджета три вопро-
са. Оказание мер социальной под-
держки беременным женщинам, 
обеспечение бесплатным питани-
ем в школах детей из малообес-
печенных семей и помощь инва-
лидам, нуждающимся в доставке в 
диализный центр Ульяновска для 

ветеранов Великой Отечествен-
ной, не получивших новое жилье 
на основании соответствующего 
указа президента.

Предусмотреть финансирова-
ние этого ремонта из муниципаль-
ных бюджетов и внебюджетных 
средств. 

Комиссией по вопросам со-
циальной политики и трудовых 
отношений Межпарламентской 
ассамблеи контролировать реа-
лизацию программы «Забота» в 
муниципалитетах, имеющих низ-
кие показатели исполнения про-
граммных мероприятий, уделяя 
особое внимание бесплатному 
питанию в школах детей из мало-
имущих семей. 

Ростислав Эдварс, лидер 
фракции «Единая Россия»:

“Пусть кол-
леги в муниципаль-
ных образованиях 
внимательнее изучат 
региональные стан-
дарты школьного пи-
тания, чтобы не было 
на районном уровне 
разброса от 20 до 56 

рублей

”Дмитрий Грачев, лидер 
фракции ЛДПР:

“ Недавно 
мы узаконили увели-
чение избирательных 
фондов. Предлагаю 
тем, кто занимается 
их наполнением, на-
полнить и фонд про-

граммы «Забота»

”Василий Гвоздев, глава 
комитета по госстрои-
тельству ЗСО:

“В реа-
лизации програм-
мы «Забота» должна 
очень помочь работа 
через депутатские 
приемные. Увы, бы-
вая на местах, мы 
видим, что далеко не 
всегда муниципаль-
ные депутаты ведут 
ее системно и каче-

ственно

”

проведения плановых процедур. 
Если последний пункт выполняет-
ся без вопросов (правда, из-за того, 
что первые выплаты в Ульяновске 
будут проведены только в июне, 
на первое мая  из нуждающихся 
387 человек было обеспечено всего 
149: 79 инвалидов получают еже-
месячные выплаты, а семидесяти  
предоставляют бесплатный транс-
порт), то по двум другим далеко не 
все гладко.

Так, в девяти районах беремен-
ные женщины не обеспечиваются 
витаминами. В итоге на первое 
мая по области было обеспечено 
всего 2514 беременных женщин из 
4581 нуждающейся. (Это произо-
шло из-за длительной процедуры 
прохождения контракта по закуп-
ки витаминов, в настоящее время 
вопрос по обеспечению витами-
нами решен.)  В Карсунском и 
Инзенском районах беременных 
не обеспечивают продуктовыми 
наборами. 

Бесплатным питанием в шко-
лах, по данным минздравсоцраз-
вития, должно быть обеспечено 
24607 детей, на деле таких - 17154.  
Только в десяти районах этот во-
прос решен на 80 - 100 процентов, 
а в шести - эта цифра колеблется 
от 24 до 44 процентов. Это про-
исходит за счет того, что муници-
палитеты намеренно усложняют 
процесс подачи необходимых для 
получения помощи заявлений, и, 
соответственно, возможность по-
падания в списки, и за счет уста-
новления собственных, отличных 
от региональных, критериев нуж-
даемости. 

Именно в контроле решения 
этих вопросов Игорь Тихонов 
и видит особую роль депутатов 
местного уровня, которые ближе 
всех находятся к избирателям и 
обязаны знать,  кто на самом деле 
нуждается в поддержке и кто ее по 
каким-то причинам не получает. 

Итоги 
В процессе обсуждения темы 

155 членов ассамблеи, принявших 
участие во втором ее заседании, 
выработали следующие поруче-
ния.

Доработать и довести до глав 
администраций муниципалите-
тов рекомендации по реализации 
программы «Забота» на местном 
уроне в части привлечения к ним 
депутатов.

Включить в программу меро-
приятия  по проведению капиталь-
ного ремонта жилых помещений 
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В интересах 
детей

олЕг Долгов  �

Председатель Законода-
тельного собрания Анатолий 
Бакаев принял участие в за-
седании Координационного 
совета при Президенте РФ по 
реализации Национальной 
стратегии действий в интере-
сах детей на 2012 - 2017 годы, 
которое прошло 26 мая.

Заседание, посвященное 
партнерству государства и 
общественных институтов как 
механизму реализации Нацио-
нальной стратегии действий в 
интересах детей, провела спи-
кер Совета Федерации Вален-
тина Матвиенко. 

Валентина Матвиенко от-
метила важность подготовки 
законов, направленных на со-
вершенствование правового 
регулирования в сфере заня-
тости работающих родителей, 
использования материнского 
капитала, системы налоговых 
вычетов для семей с детьми, 
порядка заключения брака не-
совершеннолетними. По ее 
словам, остается актуальной 
разработка закона «Об отдыхе 
и оздоровлении детей в Рос-
сийской Федерации».

Спикер заметила, что рос-
сийские общественные органи-
зации традиционно заостряют 
внимание государства на реше-
нии многих актуальных задач. 
В частности, по инициативе 
общественности в стране стали 
создаваться кризисные центры 
помощи жертвам насилия. От-
ветом на общественный запрос 
также стало принятие законо-
дательных мер по защите детей 
от информации, причиняющей 
им вред.

Объединить усилия в 
решении задач в социаль-
ной сфере позволит закон о 
государственно-частном парт-
нерстве, проект которого нахо-
дится на рассмотрении в Госу-
дарственной думе. 

- Это крайне важный закон, 
нужный как для экономики, 
привлечения инвестиций, раз-
вития инфраструктуры, так и 
для развития социальной сфе-
ры, - подчеркнула Валентина 
Матвиенко.

Вице-премьер РФ Ольга 
Голодец сообщила, что уже се-
годня показатели рождаемости 
в стране достигли высокой от-
метки, которая была заплани-
рована на 2018 год: «Создание 
экономических, медицинских 
и социальных условий сти-
мулирует российскую семью 
на рождение детей, поэтому в 
2014 году в РФ родилось на 37 
тысяч детей больше, чем в 2013 
году». Она отметила достиже-
ния в политике в отношении 
сирот, где роль общественных 
организаций и НКО неоцени-
ма. «Благодаря общественно-
сти заработали школы помощи 
приемным родителям, школы 
сопровождения семей с при-
емными детьми. Сокращается 
количество отказов от детей», 
- сказала Ольга Голодец.

Создание системы поис-
ка пропавших и реабилитации 
пострадавших детей стало те-
мой выступления уполномо-
ченного при Президенте РФ 
по правам ребенка Павла Аста-
хова. Он напомнил, что Нацио-
нальная стратегия действий 
в интересах детей включает 
создание центра поиска про-
павших и помощи постра-
давшим детям. Основными 
его целями стали организа-
ция государственно-частного 
партнерства по вопросам 
поиска пропавших детей и 
создание технологических и 
информационных условий. 
Немаловажной задачей, ко-
торую решает центр, остается 
содействие распространению 
системы профилактики в слу-
чае пропажи детей и реабили-
тации пострадавших.

Содокладчики - замминистра здравоохранения и социального 
развития Екатерина Сморода и Игорь Тихонов
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В «Заволжье» появится  
парк поставщиков 
В Ульяновской области 
выстраивают технологическую 
цепочку -  от разработки и 
изготовления комплектующих 
до сборки готовых станков.

Кирилл ШевченКо �

Ровно две недели назад наша газета задала вопрос: 
«Станет ли Ульяновск центром российского станкострое-
ния?». В минувший вторник стало известно, что в этом на-
правлении сделан очередной - и, отметим, немалый  шаг.

В рамках международной выставки «Металлообра-
ботка», проходившей в Москве, губернатор Сергей Мо-
розов, генеральный директор АО «Корпорация развития 
Ульяновской области» Сергей Васин и члены правления 
DMG Mori Seiki Кристиан Тенес и Рюдигер Капица под-
писали инвестиционное соглашение о создании на терри-
тории промзоны «Заволжье» парка поставщиков японско-
немецкого концерна с объемом инвестиций не менее 
четырех миллионов евро.

Парк расположится рядом с площадкой возводимого 
инвестором Ульяновского станкостроительного завода и 
станет центром станкостроительного кластера региона.

Напомним, что 14 - 15 мая  DMG Mori Seiki провел в 
Ульяновске конференцию поставщиков  «День локализа-
ции» с целью привлечения международных и российских 
партнеров к локализации производств на территории ре-
гиона и в России в целом.

В ней приняли участие международные и россий-
ские компании, готовые к локализации производства в 
Ульяновской области, заинтересованные в поставке ком-
плектующих на заводы концерна во всем мире, местные 
производители деталей фрезерной и токарной обработки, 
литых компонентов, кабин и т.д.

За два дня работы менеджмент концерна провел де-
сять сессионных встреч с представителями 25 россий-
ских и международных компаний, среди которых Siemens, 
Schaeffler, SKF, ВНИТЕП, «Дробмаш» и другие. Всего же в 
конференции приняли участие представители более полу-
сотни фирм и предприятий, для которых в цехе, арендуе-
мом ульяновским заводом DMG Mori (ООО «Ульяновский 
станкостроительный завод») у Центра трансфера техноло-
гий (Наноцентр), была проведена презентация предприя-
тия и Ульяновской области как потенциального рынка для 
размещения производств поставщиков концерна.

Как сказал тогда Кристиан Тенес, «наше предприятие 
станет успешным только тогда, когда сможет произво-
дить прибавленную стоимость здесь, на месте, с участием 
местных производителей. Неделю назад на собрании ак-
ционеров было еще раз подтверждено, что мы приведем 
ульяновский завод к успеху не зависимо ни от каких об-
стоятельств».

По его словам, локализация производства на заводе 
должна превышать 50 процентов, но при этом сохранять 
высочайшее немецкое качество. До 2019 года будет лока-
лизовано производство девяти компонентов, а при воз-
можности - еще трех. 

Тогда же господин Тенес объявил о стремлении кон-
церна создать в Ульяновске не просто завод, но технологи-
ческий центр для разработки новых компонентов и нового 
дизайна станков, а в перспективе - и новых моделей и рас-
сказал, что в Корпорацию развития Ульяновской области 
уже подана заявка на два соседних с заводом земельных 
участка (договоры купли-продажи подписаны 26 мая в 

Москва. 26 мая. Подписание инвестиционного согла-
шения о создании на территории индустриального пар-
ка «Заволжье» парка поставщиков японско-немецкого 
концерна

Москве), где DMG Mori Seiki собирается разместить центр 
создания компонентов для их сборки, хранения, упаковки 
и контроля качества, который станет сервисной точкой для 
всех  станков концерна, действующих на территории Рос-
сии (пока их насчитывается шесть тысяч. - Авт.). 

В рамках конференции были подписаны и первые со-
глашения, подтверждающие статус DMG Mori Seiki в 
качестве приоритетного инвестора региона. Именно кон-

церн пригласил разместить свои объекты в промзоне «За-
волжье» компании «Мэйфран» (Голландия) и «Гондранд» 
(Швейцария). Первая построит производство транс-
портеров для удаления стружки, вторая - логистический  

центр специально для станкостроительной продукции.
Как отметил Сергей Морозов: «Сегодня комплектую-

щие для станкостроения нужны не только компании ДМГ,  
но и таким производящим оборудование ульяновским 
компаниям, как Симбирский станкостроительный завод, 
«Фрест», «Халтек», «Форш» и ряду других.  Кроме того, 
продукция наших немецких партнеров будет востребована 
и у других заводов - таких как «Авиастар», УАЗ. И это толь-
ко ульяновские предприятия! Если же смотреть в радиусе 
300 км, то ясно - здесь расположены, пожалуй, сотни пред-
приятий, связанных со станкостроением. Это огромный 
рынок и большие перспективы для роста. Я уверен, что 
данный проект даст серьезный рывок в развитии станко-
строительной отрасли не только в масштабах региона. Это 
принесет за собой новые рабочие места и дополнительные 
налоговые отчисления».

По оценкам специалистов, в процессе реализации про-
екта по организации парка поставщиков в течение ближай-
ших двух лет на территории Ульяновской области будет 
сконцентрирована вся технологическая цепочка: от разра-
ботки и изготовления комплектующих до сборки готовых 
станков. 

Напомним, что создание Ульяновского станкострои-
тельного завода -  станкостроительного производства 
DMG Mori Seiki в промзоне «Заволжье»,  принципиальное 
решение о котором было принято еще в 2011 году, вступило 
в завершающую стадию. В июне - июле будут полностью 
готовы производственные корпуса, в августе завершится 
монтаж оборудования, на конец сентября намечен тесто-
вый запуск с началом производства в октябре. 

Инвестиции в завод составили более 70 миллионов 
евро (освоено уже 80 процентов суммы). Из них 40 мил-
лионов - выделено на строительство, а 30 - на оборудова-
ние. Планируется создать около 250 новых рабочих мест 
(48 уже создано, восемь из которых - в конструкторском 
бюро). Для интеграции образования и производства ком-
панией принято решение о создании обучающего центра на 
базе УлГТУ и УлГУ.

Только в этом году, по словам Гусева, 
на развитие предприятия холдинг 

направит порядка 150 миллионов  рублей. 
Первоочередной задачей для кондитер-

ской фабрики новый владелец считает опти-
мизацию энергозатрат - вложения в этом на-
правлении составят примерно треть от общего 
объема инвестиций. В настоящее время здесь 
полным ходом идет замена холодильного обо-
рудования на более экономное, все технологи-
ческие линии переводятся на самостоятельное 
фреоновое охлаждение. Параллельно готовит-
ся проект новой котельной, которая будет вве-
дена в эксплуатацию  уже до начала следую-
щего отопительного  сезона. В «Славянке» 
надеются, что реализация всех этих мероприя-
тий позволит предприятию снизить издержки 
и в конечном счете приведет к уменьшению 
себестоимости готовой продукции.  

Порядка 100 миллионов  рублей руко-
водство «Славянки» также планирует на-
править на модернизацию и переоснащение 
кондитерского производства в Ульяновске. 
Соответствующий проект сейчас находится 
в разработке, однако известно, что на фа-

150 миллионов на возрождение «Волжанки»

Справка «Ульяновской правды» 
Ульяновская кондитерская фабрика «Волжанка» была 
создана в 1974 году приказом Министерства пищевой про-
мышленности СССР. С тех пор предприятие пережило ряд 
реорганизаций и преобразований. 18 февраля 2015 года 
решением единственного учредителя АО «Славянка-люкс» 
создано ООО «Кондитерская фабрика «Волжанка». Обще-
ство зарегистрировано в ФСС и Пенсионном фонде РФ в 
Ульяновске, что позволит увеличить налоговые поступления 
в бюджет регионального центра. Фабрика оснащена  
17 производственными линиями. Основной ассортимент 
компании: весовые конфеты, карамель, плиточный шоколад. 
Для производства кондитерских изделий используется отече-
ственное сырье, в том числе и местных производителей.

брике будут введены две технологические 
линии по производству шоколадных конфет. 
Расширение производства в будущем позво-
лит создать на фабрике новые рабочие места. 
Впрочем, все это пока в планах. В насто- 

ящем же - снижение объемов производства.
- За первый квартал действительно 

произошло статистическое падение объемов 
производства. Хочу отметить, что это было 
запланировано. Мы заложили на 2015 год  
60-процентный спад. Это такая санация, кото-
рой требует оздоровительная программа, - под-
черкивает Сергей Гусев. - И уже в 2016 году мы 
планируем выйти с компанией на восполнение 
объемов производства к уровню 2014 года, но 
уже не с отрицательной, а с положительной 
рентабельностью. Главное, чтобы это падение 
не вызвало стресс в коллективе. Наша задача - 
сохранить рабочие места и заработную плату. 

28 мая на фабрике «Волжанка» побывал 
глава региона Сергей Морозов. Он обсудил 
с руководством кондитерского объединения 
перспективы развития предприятия, выразив 
готовность оказать содействие в проведении 
модернизации. По словам губернатора, кон-
дитерскому объединению на эти цели могут 
быть выделены средства из регионального 
Фонда развития промышленности. 

Стороны также рассмотрели возможность 
создания в Ульяновске распределительного 

центра, главной целью которого станет про-
дажа и распространение кондитерских изде-
лий в Приволжском федеральном округе. По 
словам губернатора, данный проект повысит 
конкурентоспособность предприятий, а также 
позволит продвинуть региональный продукт 
на федеральный уровень. В случае если «Сла-
вянка» примет окончательное решение о раз-
мещении в Ульяновске своего распредцентра, 
она сможет рассчитывать на получение ряда 
налоговых льгот. 

стр.   1

Ульяновск. 14 мая. Кристиан Тенес демонстрирует потенциальным поставщикам первые станки, собранные  для подго-
товки сотрудников и апробации технологии методом «отверточной» сборки в арендуемом помещении. Первый выпуск 
станков с маркировкой «Сделано в России» состоялся 18 июня 2014 года. В марте текущего года был собран сотый станок
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В последнее вре-
мя в Ульяновской 
области увеличи-
лось количество 
нарушений в 
сфере интеллек-
туальной соб-
ственности. 

Этот факт констати-
ровала эксперт по патент-
ным вопросам Ульяновской 
торгово-промышленной 
палаты Елена Горская во 
время беседы в студии ИД 
«Ульяновская правда». 

По ее словам, об этом 
Свидетельствует значитель-
но возросшее количество об-
ращений судебных органов, 
Следственного управления и 
самих нарушителей в Управ-
ление экспертиз и сертифи-
кации ТПП для проведения 
экспертиз.

- Сейчас все чаще 
стали подделывать авто-
детали местных заводов-
производителей, - говорит 
Елена Викторовна. - Мы 
проводили экспертизы и вы-
являли факты нарушений 
использования патентов и 
товарных знаков, которые 
ставились непосредственно 
или на упаковке нового изде-
лия, или на самом изделии.

- С какого момента на-
блюдается такая ситу-
ация?

- Примерно около года. 
До этого были в основном 
подделки под товарный знак. 
Увы, типографии не спра-
шивают, есть ли свидетель-
ство на товарный знак или 
на патентное изобретение 
для того, чтобы напечатать, 
например, обложку или упа-
ковку. В принципе, любой 
пришедший с улицы человек 
может изготовить опреде-
ленную партию упаковок на 
определенный товар, прине-
ся только образец. Выложив 
свою продукцию под этим 
товарным знаком на рынок, 
этот предприниматель мо-
жет подвергнуть правообла-
дателя каким-то ненужным 
рекламациям, если товар 
некачественный. Также он 
получит за это прибыль, ко-
торой будет лишен тот, кто 
действительно имеет все пра-
ва на детали или изделия, ко-
торые защищены свидетель-
ством на товарный знак или 
патентом на изобретение.

Но правообладатели сей-
час немножко поднаторели в 
своей юридической защите и 
научились защищать не один 
товарный знак, а целый ком-
плекс, который связан с ним, 
в том числе упаковки (лю-
бые нарушения, связанные 
с использованием упаковки, 
тоже подпадают под юрис-
дикцию защиты объектов 
интеллектуальной собствен-
ности). 

- Как избежать таких 
случаев?

- К сожалению, избежать 
их сложно. На крупных пред-
приятиях стараются обезо-
пасить свои изделия охран-
ными грамотами, такими 
как патентное изобретение.
Полезная модель - патент на 
промышленный образец. Но 
зачастую предприятие про-
сто не всегда вовремя при-

Ульяновские 
айтишники борются 
за лидерство на рынке
Региональные ИТ-компании вошли 
в ТОП-15 ведущих в своем сегменте.

алёна Дамбаева �

Соответствующий рейтинг российских орга-
низаций, занимающихся digital-продакшном и 
мобильной разработкой, составило аналитическое 
агентство «Тэглайн». 20 мая организация презен-
товала результаты исследования, отметив главных 
игроков российского рынка дипломами. В их числе 
оказались сразу три ульяновские ИТ-компании. 

Больше всего наград  у AGIMA.mobile - под-
разделения интерактивного агентства AGIMA, чей 
головной офис находится в Москве, а production-
филиал - в Ульяновске. Эксперты «Тэглайна» при-
судили ему 6 место в рейтинге Digital production и 
11 место в сводном рейтинге мобильных разработ-
чиков России. Также в активе AGIMA.mobile 2 ме-
сто в списке лучших мобильных приложений. По 
словам директора по развитию агентства Владисла-
ва Крайнова, высокие позиции в рейтингах позво-
лят укрепить позиции компании и привлечь новых 
клиентов.

- Мое отношение к рейтингам крайне положи-
тельное - они формализуют состояние рынка. Это 
полезно как для его участников, так и для потреби-
телей - для понимания общей картины потребите-
лями, - отмечает Владислав Крайнов. - Будучи на 
конференции в Румынии, я узнал от коллег, что у 
них в стране отсутствуют подобные рейтинги. Это 
осложняет жизнь разработчикам и их клиентам - им 
сложнее найти друг друга.

Также в ТОП-15 вошли такие ульяновские ком-
пании, как: ITECH.group - 8 место в рейтинге Digital 
production и MST, занявшая в этом же списке 10 
строчку. Последняя, кроме диплома «Тэглайн», так-
же привезла домой две бронзовых награды с обще-
российского конкурса «Золотое приложение-2015». 
Первую MST получила за лучший дизайн приложе-
ния, вторую - в номинации «Медиа, музыка, видео». 
В обоих случаях жюри оценивало мобильное при-
ложение, созданное ульяновскими айтишниками по 
заказу радиостанции «Серебряный дождь». 

- Для нас это был необычный проект, потому 
что пришлось полностью забыть о стандартной схе-
ме разработки коммерческих приложений - наше 
виденье результата трансформировалось по мере 
погружения в проект, - комментирует генеральный 
директор компании MST Николай Фетюхин.

Прежде чем приступить к работе над приложе-
нием, разработчики протестировали существующие 
аналоги.  Главным их недостатком, по мнению улья-
новских специалистов, был стандартный плеер, 
пользоваться которым было неудобно из-за его ма-
ленького размера. В MST решили рискнуть, реали-
зовав плеер в виде одной крупной кнопки в центре 
экрана и прогресс-баром вокруг нее. В итоге неожи-
данное решение положительно оценили не только 
заказчики приложения, но и профессиональное 
сообщество - в этом году приложение также вошло 
в шорт-лист фестиваля «Идея» в номинации «Луч-

ЕлЕна Горская: 

Техническая мысль  
в Ульяновске не стоит на месте

нимает меры для того, чтобы 
получить эти патенты, чтобы 
у него была действительно 
юридически оформленная 
охранная грамота. Нередко 
все пускается на самотек в  
надежде, что авось не случит-
ся. Однако на сегодняшний 
день это случается все чаще.

- Нарушителя ждет су-
ровое наказание?

- Если нарушитель ин-
теллектуальных прав вовре-
мя предпримет меры, к при-

меру, изменит свое изделие 
или оформит лицензионные 
договоры на использование 
данных патентов или свиде-
тельств с правообладателями, 
он может отделаться адми-
нистративным наказанием. 
Если этого не сделать, суд 
принимает это как злостное 
нарушение, и наказание уже 
идет по уголовной статье.

- Ваше управление по-
могает оформлять то-
варные знаки. Кто мо-
жет быть обладателем 
исключительного права 
товарного знака?

- Да, мы помогаем пра-
вильно составлять заявку, 
проводим делопроизводство 
по ней до окончательного ре-
шения Роспатента о выдаче 
или об отказе в регистрации 
товарного знака. Правообла-
дателем товарного знака мо-
жет быть или юридическое 
лицо, или индивидуальный 
предприниматель, но не част-
ное лицо.

- Еще вы помогаете 
оформлять патенты 
изобретателям. Сейчас 
много изобретателей и 
часто ли они обращают-
ся к вам? И в какой обла-
сти эти изобретения?

- У нас народ, конечно, 
талантливый, и очень часто 
приходят граждане с неор-
динарными изобретениями, 
которые, может быть, и не 
стоило бы делать. Иногда 
спрашиваешь: «А для чего 
это нужно?». Ответ: «А что-
бы было» или «Я вот повешу 
на стенку, пусть дети знают, 
какой у них отец - изобрета-
тель и что он умеет делать». 
Но патенты ведь не для этого 
получают, а для того, чтобы 

их использовать, произво-
дить те изделия, которые 
зарегистрированы в этих 
патентах, для того, чтобы 
продать патент и тем самым 
получить какую-то прибыль. 
Но в основном мы делаем за-
явки на технические изделия. 
К примеру, были изделия, 
связанные с нефтедобычей, в 
последний раз была даже за-
явка на оформление патента 
на 3D-принтер. Так что не 

стоит у нас на месте мысль 
человеческая! Ульяновцы 
тоже стараются занять нишу 
в этой области.

- Как долго действует 
патент?

- Патент на изобретения 
действует 20 лет. Патент на 
полезные модели, так назы-
ваемое малое изобретение, с 
помощью которого можно за-
регистрировать техническое 
устройство, - 10 лет. Есть еще 
патент на промышленные об-
разцы, который оформляет-
ся на дизайн одежды, обуви, 
дверей, мебели, внешний вид 
автомобилей, его действие 
сейчас рассчитано на 5 лет с 
условием, что можно продле-
вать бесконечное количество 
раз еще на пять лет при упла-
те госпошлины в Роспатенте.

- Если патент повесить 
на стенку, он может по-
терять свою силу?

- Патент в качестве сви-
детельства может получить 
любой, уплатив за это энную 
сумму госпошлины. Его так-
же можно повесить на стену. 
Но дело в том, что зачастую 
предприниматели забывают, 
что патент должен поддер-
живаться. Что это такое? Вы 
должны платить годовые па-
тентные госпошлины. Если 
вы  их не заплатили, то патент 
перестает действовать. Это 
означает, что любой может 
взять этот патент и исполь-
зовать его по своему назначе-
нию, то есть делать какое-то 
изделие и получать прибыль, 
не спрашивая разрешения у 
владельца патента. Поэтому 
те, кто имеет на руках патен-
ты, должны помнить, что гос- 
пошлину необходимо пла-
тить ежегодно.

- Насколько велики гос-
пошлины?

- Нет, они не очень боль-
шие. К примеру, начиная с 
400 рублей в год на полезные 
модели. Просто госпошлину 
надо платить вовремя. Да, по 
истечении какого-то времени 
она начинает расти. Это так 
и должно быть, поскольку 
патент устаревает, и, если вы 
хотите его поддерживать, вы 
должны платит чуть больше. 
Но это не запредельные сум-
мы, и в принципе любому 
предприятию и даже отдель-
ному лицу это под силу.

- Оформление патента, 
товарного знака занима-
ет много времени?

- Как вы знаете, реги-
страционным органом по па-
тентам и по свидетельствам 
на товарные знаки является 
Роспатент. Он у нас в Рос-
сии один. При нем еще есть 
Федеральный институт про-
мышленной собственности 
(ФИПС), который проводит 
и экспертизы по подаваемым 
заявкам, что касается и товар-
ных знаков, и изобретений, и 
полезных моделей. Поэтому 
вы понимаете, какая волна 
заявок приходит туда. Уста-
новлены сроки, в которые 
должны проводиться экспер-
тизы. Зачастую изобретения 
рассматриваются в течение 
двух лет. Самое быстрое рас-
смотрение патента на по-
лезную модель - восемь ме-
сяцев. До октября прошлого 
года составляло полгода, по-
скольку не было как таковой 
экспертизы, она была фор-
мальная - приходила заявка, 
эксперт смотрел, правильно 
ли она оформлена, но саму 
экспертизу по новизне и по 
всему остальному не прово-
дил. Но с октября прошлого 
года Роспатент посчитал, 
что надо вести экспертизу по 
существу, поскольку было 
очень много судебных реше-
ний по отмене патента, по его 
аннулированию, когда стал-
кивается очень много похо-
жих патентов. К сожалению, 
по товарным знакам срок 
оформления очень большой. 
Раньше он составлял год, сей-
час полтора года. Просто не 
успевают эксперты за валом 
заявок просмотреть все. Рань-
ше была такая процедура, как 
убыстрение экспертизы, но ее 
отменили по той же причине: 
специалисты не успевают. 
Правда, сейчас дата подачи 
заявки, по сути, и является 
датой начала действия ваше-
го товарного знака.

- Какие изменения 
произошли в законода-
тельстве, касающиеся  
интеллектуальной соб-
ственности?

- Я уже коснулась вопроса 
по изменению срока экспер-
тизы полезных моделей. Есть 
изменения и по промышлен-
ным образцам. Дело в том, 
что раньше заявка подавалась 
на вид самого изделия, то 
есть это были изображения 
изделия на фото плюс еще 
прикладывался перечень су-
щественных признаков - сло-
весное описание. Тогда как 
в других странах достаточно 
было одной фотографии. Те-
перь перечень существенных 
признаков не нужен. Таким 
образом, мы подошли к Гааг-
скому соглашению о между-
народной регистрации про-
мышленных образцов. 

Первый заместитель председателя правительства 
Ульяновской области Светлана Опенышева:
- Благодаря инновационной деятельности, креативному мышлению, 
нестандартному подходу к решению задач наши ИТ-компании пози-
ционируют Ульяновскую область на федеральном уровне как реги-
он, где активно развиваются передовые идеи и технологии в данной 
сфере. Продукты, которые создают региональные разработчики, 
востребованы не только на территории нашего субъекта, но и дале-
ко за его пределами.

слова

шее мобильное приложение». Впрочем,  в MST не 
собираются останавливаться на достигнутом.

- Теперь практически каждый день начинается с 
обсуждения комментариев в AppStore, обсуждений 
предложений пользователей, замечаний по воз-
можным недоработкам, - говорит Николай Фетю-
хин. - И никто не говорит, что проект совершенен и 
точка поставлена. Проект находится лишь в начале 
пути, и каждый день мелкими шажками вперед и 
долгоиграющими диспутами мы стараемся изме-
нять его, меняя и свой взгляд на наши вчерашние 
убеждения.
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В регионе стартует 
проект «История 
симбирского 
предпринимательства». 
Василиса КрасноВа

История становления России как 
государства неразрывно связана с разви-
тием предпринимательства. Именно куп-
цы и промышленники развивали города, 
осваивали новые территории, стояли у 
истоков социальной и транспортной ин-
фраструктуры. Сохранение исторической 
памяти о предпринимателях, которые 
внесли большой вклад в развитие регио-
на и российского государства в целом, и 
является главной целью проекта. 

- Первое заседание оргкомитета по 
реализации проекта состоялось в начале 
мая. Тогда было принято решение о фор-
мировании энциклопедии симбирского 
предпринимательства в формате научно-
популярной антологии. Сборник будет 
презентован на бизнес-форуме в начале 
декабря. В настоящее время в Корпора-
цию по развитию предпринимательства 
Ульяновской области уже начала по-
ступать информация об исторических 
личностях Симбирского-Ульяновского 
региона, оставивших свой след в таких 
сферах деятельности, как промышлен-
ность, купечество, земледелие и так 
далее, - отмечает руководитель ведом-
ства Руслан Гайнетдинов. - Обращение 
к опыту прошлого, без сомнения, будет 
также способствовать формированию 
положительного отношения и к совре-
менному бизнесу.

По словам Гайнетдинова, «История 
симбирского предпринимательства» яв-
ляется составной частью федерального 
проекта «История российского предпри-
нимательства», по итогам которого будет 
сформирован список «100 великих пред-
принимателей и меценатов России». 
В рамках общероссийского историко-
просветительского проекта в регионах 
сейчас проходит олимпиада по истории 
российского предпринимательства для 
школьников.

- Пока стартовал только первый 
этап олимпиады - написание эссе. В 
Ульяновской области информация об 
этом доведена во все школы: учителям 
истории рекомендовано посодейство-
вать участию школьников в таком про-
екте, - говорит референт департамента 
дополнительного образования, воспита-
ния и молодежной политики министер-
ства образования и науки Ульяновской 
области Ирина Антипова. 

И хотя пока не понятно, заинтере-
совала ли ульяновских школяров тема 
предпринимательства, ясно, что матери-
ал для исследования у них обширный - 
наш регион может похвастаться богаты-
ми традициями предпринимательства.

- Во-первых, в нашей губернии про-
ходили достаточно масштабные ярмарки 
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В днеВник делоВого челоВека

Руслан Гайнетдинов:

Производственным фирмам снизят налоги
Правительство РФ сообщило о внесении в госдуму законопроекта, направленного на снижение 
налоговой нагрузки на вновь создаваемые предприятия по производству товаров. Законопроек-
том предлагается предоставить субъектам РФ право снижать налоговую нагрузку для участников 
региональных инвестиционных проектов в пределах общего объема их капитальных затрат путем 
снижения до 10% ставки налога на прибыль в части налога, поступающей в региональный бюд-
жет, и до 0% - в части налога, поступающей в федеральный бюджет. Срок льготируемого периода 
для проектов с объемом инвестиций до 500 млн рублей ограничен 2027 годом. 

ЦБ утвердит образец стандартного кредитного договора 
с малым бизнесом
В ближайшие месяцы процесс выдачи кредитов малому бизнесу должен быть нормативно 
приведен к единому стандарту. ассоциация региональных банков России представила проект 
стандартного договора кредитования малого и среднего бизнеса, разработанный при участии 
европейского банка реконструкции и развития и юридической компании Dentons. В документе 
учтены новеллы в гражданский кодекс, затрагивающие кредитные соглашения и вступающие 
в силу с 1 июня 2015 года. Банкиры рассчитывают, что стандарт кредитного договора с малым 
бизнесом получит статус нормативного документа Центробанка.

В Ульяновске изменен порядок оказания 
муниципальных услуг по предоставлению 
земельных участков

Банки будут докапитализировать  
при условии кредитования ими МСБ
Минэкономразвития предлагает отбирать региональные банки для участия в 
программе докапитализации исходя из их вовлеченности в кредитование малого 
и среднего бизнеса, участия в системе обязательного страхования вкладов, от-
сутствия ограничений кредитования и мер отсутствия санкционного воздействия. 
Соответствующие предложения содержатся в письме заместителя главы ведом-
ства николая Подгузова в Минфин. окончательное решение по поводу поддерж-
ки региональных банков может быть принято после 1 июня, когда закончится 
установленный для банков срок принятия решения по участию в госпрограмме 
докапитализации.

Бизнес пересел  
на велосипеды
В преддверии Дня 
предпринимательства 
в Ульяновске 
прошел велопробег 
предпринимателей.

Яна КрапиВина �

В мероприятии, организованном 
региональным отделением общерос-
сийской общественной организации 
малого и среднего предприниматель-
ства «Опора России», приняли уча-
стие порядка 60 человек. Велопробег 
состоялся 24 мая. 

- В преддверии Дня предпри-
нимателя мы поставили бизнес на 
колеса в прямом смысле этого слова. 
Этим мы хотели показать обществен-
ности города Ульяновска, что бизнес 
активно себя проявляет во всех от-
ношениях. Мы не только создаем но-
вые рабочие места, открываем пред-
приятия и платим налоги, но и ведем 
здоровый образ жизни, - отметила 
исполнительный директор «Опоры» 
Татьяна Прозорова. - Поддерживать 
свою физическую форму при таком 
бешеном ритме предпринимателю 
просто необходимо. Многие из нас за-
нимаются велосипедным спортом до-
статочно давно, организуют различ-
ные заезды. Уверена, что велопробег 
станет доброй традицией для бизнес-
сообщества, и с каждым разом число 
участников будет увеличиваться. 

В свою очередь председатель ор-
ганизации Руслан Гайнетдинов до-
бавил, что удалось привлечь к акции 
не только членов «Опоры России», 
молодых предпринимателей, но и 
жителей города.

- Сегодня как никогда актуаль-
на тема здорового образа жизни, 
поэтому мы решили отметить пред-
стоящий праздник - Всероссийский 
день предпринимательства - вело-
пробегом. Когда население увлечено 
единой целью, создается атмосфера 
понимания и взаимопомощи, - сказал 
Руслан Гайнетдинов.

Возглавили колонну велосипеди-
стов мотоциклисты - тоже из числа 
предпринимателей.

- У байкеров есть такое выраже-
ние: «На двух колесах - значит свой», 
- объяснил генеральный директор 
ООО «Зеленая улица». - На самом 
деле с помощью мотоциклов мы про-
сто решили внести разнообразие. Су-
пруга у меня, например, едет вместе 
со всеми на велосипеде.

Уроки 
прошлого

с участием наших купцов и предприни-
мателей. Были свои торговые ряды, и, 
надо заметить, они не открывались сти-
хийно, а имели стабильный характер как 
финансовый, так и территориальный. 
Жилые и торгово-производственные ком-
плексы купеческого сословия до сих пор 
занимают значительное место в архитек-
турном облике центральной части города 
Симбирска-Ульяновска, - комментирует 
доктор исторических наук, доцент, член-
корреспондент РАЕ, профессор кафедры 
РСД ХВАУГА Лилия Галимова.

Так же, как и во многих других горо-
дах, в Симбирске были свои известные 
меценаты, которые способствовали про-

цветанию своей малой родины: строили 
церкви, больницы, школы. 

- Социальная ответственность биз-
неса, говоря современным языком, в 
Симбирской губернии в дореволюци-
онное время была развита, но говорить 
об этом следует, учитывая именно тот 
исторический период.  Купечество могло 
мобилизовать свои ресурсы в тяжелое 
для страны время. Так, во время голода 
1880-х годов купец Тимербулат Акчурин 
открывал бесплатные столовые для го-
лодающих, - приводит пример кандидат 
исторических наук, заместитель дирек-
тора Ленинского мемориала по научной 
работе Андрей Пашкин. - Это могла быть 
благотворительность и другого харак-
тера, так скажем, благотворительность 
для малоимущих и детей, оставшихся 
без попечения родителей. Именно по 
такому сценарию в Симбирске появи-
лись богадельня и детский приют, по-
даренные городу и содержавшиеся на 
средства купца Алексея Кирпичнико-
ва.  Это одни из самых показательных 
примеров. Мы не сможем перечислить 
посписочно все благие дела купечества 

нашего края, но оказание поддержки 
считалось не только необходимостью, 
но и подтверждением чести предпри-
нимателя.

Множество зданий, сохранившихся 
как в Ульяновске, так и в районах области, 
сегодня являются живыми памятниками 
щедрой деятельности местных купцов и 
фабрикантов. В их числе, к примеру, не-
сколько мечетей в селе Старотимошкино 
Барышского района и здание мечети на 
улице Федерации в региональном центре, 
построенные на деньги семьи Акчуриных. 
А в Майнском районе благодаря купцу 
Александру Виноградову появился  це-
лый фабричный поселок.

- В конце XIX - начале XX веков 
Виноградовым было налажено сукон-
ное производство на территории Сим-
бирской губернии, открыты больница и 
школа для рабочих, - объясняет директор 
департамента по культурному наследию 
Ульяновской области Шарпудин Хау-
тиев. - Александр Иванович активно за-
нимался благотворительностью, помогал 
больным и бедным. В поселке Игнатовка 
Майнского района сохранились здания 
фабричной больницы, промышленных 
корпусов суконной фабрики, жилые дома 
для рабочих. Сегодня они являются объ-
ектами культурного наследия.

Многих из предпринимателей про-
шлого можно назвать новаторами. Бла-
годаря высокому уровню достатка они 
первыми использовали инновации для 
преобразования собственного быта и 
всей городской среды. В частности, мож-
но вспомнить купца Александра Кону-
рина, который устроил канализацию в 
своем домовладении на Большой Сара-
товской улице (ныне ул. Гончарова). Все 
части канализационного сооружения 
были сделаны из нержавеющего метал-
ла. Биологические фильтры -окислители 
имели вентиляцию, предотвращавшую 
заражение окружающего воздуха. При 
выходе из фильтра был устроен смотро-
вой колодец из обожженного красного 
кирпича с чугунной крышкой для кон-
троля выходящей из системы жидкости. 

В истории Симбирска-Ульяновска 
есть еще немало личностей, о которых не 
стыдно рассказать современному поколе-
нию. Современным представителям биз-
неса, по мнению историков, есть чему поу-
читься у предпринимателей прошлого.

- Нам необходимо возобновить ре-
троспективу истории предприниматель-
ства, чтобы она могла послужить при-
мером для современных представителей 
бизнеса, возродить в них желание  дей-
ствовать и развиваться, гордо сохраняя 
традиции, взгляды и идеи предков, до-
стойных подражанию, - считает Лилия 
Галимова.

Почетный гражданин Симбирска 
Тимербулат Акчурин
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КсениЯ раКитансКаЯ  �

Экономические реалии 
внесли коррективы в 
жизнь многих ульянов-
ских семей. Разговоры 
о возможных сокращени-
ях, растущие цены и не 
всегда стабильные зар-
платы - все это у многих 
вызвало чувство бес-
покойства и даже беспо-
мощности. Однако не сто-
ит отчаиваться раньше 
времени: выход найдется 
из любой ситуации. 

Во-первых, можно обратиться в 
Центр занятости населения (сегод-
ня там имеется более 6000 вакансий 
для жителей региона), во-вторых, 
можно попробовать себя в роли ин-
дивидуального предпринимателя. 
Какие меры государственной под-
держки для организации собствен-
ного бизнеса действуют в регионе, 
выяснила «Ульяновская правда», 
посетив проведенный министер-
ством здравоохранения и социаль-
ного развития области семинар на 
тему «Самозанятость: все для граж-
дан понятным языком». 

Содокладчиками выступили 
представители Пенсионного фонда 
Российской Федерации, управле-
ния Федеральной налоговой служ-
бы России по Ульяновской обла-
сти, Автономной некоммерческой 
организации «Региональный центр 
поддержки и сопровождения пред-
принимательства». 

Пожалуй, симптоматичным (не 
все так плохо в регионе, как кажет-
ся) выглядело то, что слушателей 
семинара оказалось не много - со-
рок человек, из которых только трое 
активно участвовали в обсуждении 
темы. «Я слышала о том, что в на-
шем городе можно получить почти 
59 тысяч на развитие своего дела, но 
не помню, что это за программа, рас-
скажите, пожалуйста», - обратилась 
к докладчикам потенциальный бу-
дущий предприниматель Татьяна. 
Директор департамента занятости 
населения, труда и развития соци-
ального партнерства минздравсоц-
развития Галина Савельева пояс-

Число вакансий ограничено! 
В Ульяновске прошел семинар  
для потенциальных предпринимателей.

Желающий воспользоваться помощью 
государства должен осознавать и степень 
ответственности: если в течение года он  
не сможет развить бизнес, деньги необходимо 
вернуть обратно

За три месяца 
в ИК-4 модифици-
руют под ключ 
40 «газелей». 

лилиана рахматуллина  �

Крупный заказ для ис-
правительной колонии  
№ 4 принес апрельский 
аукцион - 24 апреля учреж-
дение выиграло торги  по 
доработке автомобилей 
семейства «ГАЗ», обойдя 
одну московскую и одну 
нижегородскую компании. 

Контракт, который при-
несет в колонию 40 милли-
онов 480 тысяч рублей, был 
подписан в начале мая. 

Алгоритм выполнения 
заказа прост. В производ-
ственный цех исправитель-
ного учреждения заедут 
обычные «газели», а вы-
едут полностью модифи-
цированные автомобили 
для оказания медицинских 
услуг и перевозки спец-

контингента. «Мы будем 
ставить раковину, унитаз, 
носилки. Сделаем фак-
тически специализиро-
ванный автомобиль для 
транспортировки больных 
осужденных в лечебное 
учреждение», - сообщил 
заместитель начальника 
центра производственной 
деятельности и трудовой 
адаптации осужденных 
ФКУ ИК-4 Руслан Деря-
бин.

По плану трудоустро-
ить на данный заказ пред-
стоит 40 осужденных. Это 
позволит им своевременно 
погашать присужденные 
судом иски. После всех 
положенных государству 
выплат осужденный будет 
получать на руки пять ты-
сяч рублей. (По закону, на-
ходящийся в исправитель-
ном учреждении получает 
на свой счет 25 процентов 
от заработанного.)

К выполнению кон-
тракта в ИК-4 приступят 
первого сентября и завер-

колония выиграла 40-миллионный аукцион

Информационное  
сообщение 

Министерство эко-
номического развития 
Ульяновской области объяв-
ляет о проведении конкурс-
ного отбора по предостав-
лению субсидий субъектам 
малого и среднего предпри-
нимательства на компенса-
цию части затрат, связанных 
с обучением и (или) повы-
шением квалификации ра-
ботников.

1. Организатор конкурс-
ного отбора: министерство 
экономического развития 
Ульяновской области, теле-
фон 8 (8422) 41-86-91, сайты 
в сети Интернет: econom73.
ru., минэконом73.рф. 

2. Место и срок пред-
ставления заявок и докумен-
тов на участие в конкурсном 
отборе. 

Прием заявок  и до-
кументов осуществляется 
по адресу:  г. Ульяновск, ул. 
Кузнецова, 10 , каб. 4 с 01 
июня по 01 июля 2015 года 
с понедельника по пятницу  
время:  09.00 до 13.00, с 14.00 
до 17.00. 

Дата заседания кон-
курсной комиссии по под-
держке субъектов малого и 
среднего предприниматель-
ства Ульяновской области, 
в рамках которого прово-
дится конкурсный отбор - 
20.07.2015.  

3. Предмет конкурсного 
отбора: право заключения 
соглашения о предоставле-
нии субсидии заявителю на 
компенсацию части затрат, 
связанных с обучением и 
(или) повышением квалифи-
кации работников.

4. Порядок предостав-
ления субсидий субъектам 
малого и среднего предпри-
нимательства на компенса-
цию части затрат, связанных 
с обучением и (или) повы-
шением квалификации ра-
ботников,  утвержден поста-
новлением  правительства 
Ульяновской области от 31 
июля 2013 г. № 339-П «Об 

нила: «С 2009 года в Ульяновской 
области действует государственная 
программа «Содействие самоза-
нятости безработных граждан». В 
рамках программы мы помогаем 
обратившимся гражданам в под-
готовке и проведении экспертизы 
бизнес-планов, проводим тестиро-
вания безработных, оказываем еди-
новременную финансовую помощь 
при регистрации в качестве пред-
принимателя, а также направляем 
на профпереподготовку по про-
фессиям, дающим возможность ор-
ганизовать предпринимательскую 
деятельность». 

На сегодняшний день размер 
единовременной финансовой по-
мощи составляет 58,8 тысячи руб- 
лей (максимальное пособие по без-
работице в 12-кратном размере). 
Желающий воспользоваться по-

мощью государства должен осо-
знавать и степень ответственности: 
если в течение года он не сможет 
развить бизнес, деньги необходимо 
вернуть обратно. По словам Галины 
Савельевой, за шесть лет возвратов 
субсидии было немного, но все та-
кие ситуации рассматривались в 
судебном порядке.

С 2009 года услугой самоза-
нятости воспользовались около 
8500 ульяновцев, из них, по словам 
чиновников, не менее половины 
успешно создали свой бизнес, кото-
рый действует по сей день. На 2015 
год финансирование предусмо-
трено для 41 будущего предпри-
нимателя региона. С января при 
помощи службы занятости уже от-
крыли собственное дело 13 человек 
(любопытно, что большинство из 
них женщины). Затраты на оказа-

ние содействия самозанятости на-
чинающих бизнесменов из средств 
областного бюджета составили  
725,2 тысячи рублей.

Проанализировав ситуацию, 
можно отметить, что в этом году 
бюджет программы самозанято-
сти значительно сократился. Даже 
в 2014 году, когда экономическая 
ситуация была намного спокойнее, 
государственной программой было 
профинансировано 109 «юных» 
предпринимателей. В этом году в 
рамках программы финансовую по-
мощь смогут получить еще 28 чело-
век. Так что, тем, кто желает открыть 
свое дело, стоит поторопиться. 

«Если в 2009 году, когда эту про-
грамму только приняли, перед нами 
стояла задача трудоустроить очень 
большое число сокращенных, - го-
ворит Галина Савельева, - то сегод-
ня никакого аврала не предвидится 
и мы имеем возможность проводить 
более тщательный отбор среди пре-
тендентов, чтобы быть более уве-
ренными в том, что деньги будут 
потрачены именно на открытие соб-
ственного дела. Отсюда, а не только 
из-за дефицита, и столь небольшое 
количество вакансий». 

По словам участника меро-
приятия Александра, семинар для 
него оказался  познавательным: «Я 
приехал сюда из Старокулаткин-
ского района Ульяновской области 
и не пожалел. Где бы я еще узнал о 
порядке и особенностях постановки 
на учет в Пенсионном фонде Рос-
сии людей, которые зарегистриро-
вались в качестве индивидуальных 
предпринимателей, или об уплате 
страховых взносов на обязательное 
пенсионное и обязательное меди-
цинское страхование. Мне было 
интересно послушать об особен-
ностях регистрации в инспекции 
Федеральной налоговой службы 
граждан в качестве индивидуаль-
ных предпринимателей. Специали-
сты налоговой службы рассказали 
нам, какие документы нужны для 
регистрации и куда их представ-
лять, а также я узнал, какие способы 
предоставления этих документов 
существуют». 

Завершая беседу, специалист 
АНО «Региональный центр под-
держки и сопровождения пред-
принимательства» рассказала и о 
других мерах государственной под-
держки и выделяемых субсидиях 
субъектам малого и среднего пред-
принимательства в 2015 году.

шат работы по нему  перво-
го декабря. За это время 40 
«газелей» будут полностью 
модифицированы. Несмо-
тря на довольные сжатые 
сроки, руководство коло-
нии обещает выполнить 
свою работу на отлично. «У 
нас есть технологическая 

документация. А самое 
главное, у нас есть жела-
ние. Выполним заказ точно 
в срок и качественно», - за-
верил Руслан Дерябин.

Пока же на участке № 
2 центра трудовой адапта-
ции осужденных вовсю ки-
пит работа по выполнению 

еще одного крупного зака-
за. Он был подписан еще 
в феврале. Ульяновский 
автомобильный завод до-
верил учреждению выпуск 
комплектующих к своим 
автомобилям. В течение 
этого года ИК-4 получает 
за выполнение договора 
500 тысяч ежемесячно. За 
качество выпускаемых в 
колонии изделий волно-
ваться не стоит. Обору-
дование, на котором они 
изготавливаются, серти-
фицировано, трудоустро-
енные осужденные имеют 
документально подтверж-
денное специальное об-
разование, а сама продук-
ция получает сертификат. 
«Трудозанятость отбываю-
щих наказание является 
приоритетным направле-
нием деятельности - рабо-
та на производстве дисци-
плинирует. Сжатые сроки, 
динамичная работа дают 
стимул к самосовершен-
ствованию, личностному и 
профессиональному росту. 

Многие используют предо-
ставленную в колонии воз-
можность в приобретении 
профессионального образо-
вания, получая порой не по 
одной, а по две, три специ-
альности. Тем, кто получил 
специальность и закрепил 
полученные знания на 
производстве, легче найти 
работу при освобождении, 
легче адаптироваться на 
свободе. В целом мы видим, 
что трудоустройство явля-
ется важной составляющей 
процесса перевоспитания 
осужденных», - поделился 
своим мнением Руслан Де-
рябин.

Участок металлообра-
ботки, кроме продукции 
для автозавода, занима-
ется производством спи-
рального барьера «Егоза». 
Данная продукция заняла 
свою нишу на внутриси-
стемном рынке не толь-
ко Ульяновской области, 
но и таких регионов, как 
Самара, Саранск, Пенза, 
Оренбург.

Горячая линия
29 мая 2015 года с 

9.00 до 13.00  в Регио-
нальной общественной 
приемной председателя 
партии «Единая Россия»  
Д.А. Медведева состоится 
«горячая линия» по вопро-
сам аварийного состояния 
автомобильных дорог 
Ульяновской области.

Задать интере-
сующие вопросы  спе-
циалистам министер-
ства строительства, 
ЖКХ и транспорта 
Ульяновской области 
можно будет по телефо-
нам: 8 (8422) 41-41-83 и 
8 (8422) 42-29-06.
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БАРЫШСКИЙ РАЙОН
Учёные изучат Сызранку и Барыш

В регионе стартовали комплексные научные экс-
педиции в рамках проекта «Малые реки Ульяновской 
области». На этот раз ученые хотят обследовать сразу 
две реки: сначала Сызранку, потом Барыш. На четы-
рех байдарках восемь участников сплава за 18 дней 
преодолеют более 220 км маршрута. Начальная точка 
водного похода по Сызранке - устье реки Канадейка 
у поселка Канадей, конечная - устье реки Сызранка 
у города Сызрань. Сплав по Барышу стартует в устье 
реки Майна у села Чуфарово и финиширует в устье 
реки Барыш близ села Барышская Слобода. 

Водные экспедиции по этим двум рекам должны 
стать завершающим этапом четырехлетнего партнер-
ского проекта Ульяновского областного отделения 
Русского географического общества, краеведческого 
музея, Симбирского отделения Союза охраны птиц 
России, НИЦ «Поволжье», ученых УлГПУ и УлГУ, 
цель которого комплексное изучение малых рек. В 
2012 году они обследовали Суру, в 2013-м - Большой 
Черемшан, а в 2014-м - Свиягу. Результаты четырех-
летних исследований авторы проекта планируют 
обобщить в сборнике, богато иллюстрированном ори-
гинальными фотографиями природных объектов.

СУРСКИЙ РАЙОН
На Никольской горе появится  
памятник Николаю Чудотворцу

На этой неделе департамент архитектуры 
и градостроительства Ульяновской области 
объявил о начале конкурса на лучший проект 
памятника святому Николаю Чудотворцу. Мо-
нумент планируется установить на Никольской 
горе в рабочем поселке Сурское. Участие в кон-
курсе может принять любой желающий. Работы 
принимаются до 20 июня. По информации спе-
циалистов ведомства, модель памятника должна 
быть высотой не более 0,7 м в пластилине или 
гипсе, архитектурное решение размещения мо-
нумента выполнено в масштабе 1:500. При оцен-
ке конкурсных работ будут учитываться каче-
ство исполнения памятника и выразительность 
архитектурно-художественного решения. 

- Цель конкурса - сохранить лучшие тради-
ции монументального искусства и увековечить 
память святого. К тому же он будет способ-
ствовать привлечению интереса молодого по-
коления к истории православия и сохранению 
культурного наследия, - комментирует главный 
архитектор региона Татьяна Тарасова.

ПАВЛОВСКИЙ РАЙОН
Спорту все возрасты покорны

В районном поселке Павловка состоялась летняя спартакиада 
пенсионеров «За активное долголетие!». Отложив все свои до-
машние дела, весенние посадочные работы на огородах и забыв 
про возраст ради спорта, участники собрались на стадионе Пав-
ловской средней школы, чтобы посоревноваться между собой. 

Программа спартакиады оказалась весьма насыщенной. Со-
бравшихся ждали соревнования по бегу, стрельбе из пневмати-
ческой винтовки, настольному теннису, шахматам, шашкам и 
дартсу. Между командами проводилась также комбинированная 
эстафета. Завершилась программа спартакиады самым зрелищ-
ным видом состязаний - комбинированной эстафетой, где участ-
никам приходилось бегать, прыгать через барьеры и со скакал-
кой, преодолевать препятствия с мячом и ракеткой, бросать мяч 
в баскетбольную корзину. 

В конце организаторы вручили победителям и призерам за-
служенные дипломы, однако главной наградой для всех участ-
ников стал полученный заряд бодрости и энергии.

- Мы молоды душой, мы - пенсионеры по паспорту, а не по 
духу. От старости еще никому убежать не удавалось, а от болез-
ней можно. Рассказать о спортивном азарте, стремлении к по-
беде, чувстве взаимной поддержки сложно. Искренность этих 
качеств нужно было видеть на спартакиаде, - отметила председа-
тель местного отделения Союза пенсионеров России Людмила 
Иванова.

ИНЗЕНСКИЙ РАЙОН
На дорогах кипит работа

Бригады Инзенского ДРСУ продолжа-
ют работы в рамках содержания автодорог 
регионального значения. Как сообщает ин-
зенская газета «Вперед», дорожники уже 
провели карточный ремонт дороги на Заба-
луйку, 400 погонных метров асфальта также 
было уложено на многострадальном участ-
ке дороги, соединяющей Оськино и Панци-
ревку. Кроме этого, был закончен ямочный 
ремонт транзитных магистралей в райцен-
тре. В настоящее время ДРСУ проводит 
ямочный ремонт автотрассы «Барыш - Инза 
- Карсун - Урено-Карлинское». Параллель-
но идет окраска барьерных ограждений и 
остановочных павильонов. По словам глав-
ного инженера Инзенского ДРСУ Алексея 
Башаева, для ремонта в основном исполь-
зуется местный материал - асфальтовый 
завод был запущен еще в середине апреля. 
А вот щебень для «подушки» - уральский. 
Местный щебень из Дубенок не подходит 
по качеству.

ЧЕРДАКЛИНСКИЙ РАЙОН
В Андреевке появилась  
детская площадка

Она досталась сельчанам по итогам участия в 
конкурсе «Проектов устойчивого развития сель-
ских территорий». Местом для установки ком-
плекса стандартных детских сооружений - качелей, 
каруселей, горок и других - был выбран школьный 
двор.

- Такое решение было принято в первую очередь 
в целях сохранности, - отмечает сельский староста и 
директор школы в одном лице Анатолий Ефимов. - 
Потому что здесь детская площадка будет находить-
ся круглые сутки под видеонаблюдением. А с другой 
стороны, если молодежь собиралась на спортпло-
щадке и раньше, чтобы поиграть, например, в фут-
бол, то теперь же с появлением игровых тренажеров 
сюда будут охотно приходить и маленькие дети. И 
я со своей стороны очень рад тому, что наш уютный 
школьный двор не будет пустовать с утра до вечера. 
Под бурные аплодисменты присутствующих сим-
волическую ленточку разрезал глава района Сергей 
Петряков. А детвора с радостью наперегонки кину-
лась испытывать горку и качели.

НОВОСПАССКИЙ РАЙОН
«Родник» готовится к первой 
летней смене 

Впереди лето, а это значит, что пришла 
пора летних оздоровительных кампаний. 
В Новоспасском районе сезон на этой не-
деле откроет десятидневная смена военно-
патриотического лагеря «Родник» для 
юношей из 10 классов. В преддверии этого 
события в лагере состоялось совещание гла-
вы района с представителями администра-
ции учреждения, районного военкомата, 
отдела образования, центральной районной 
больницы и полиции. Его участники приш-
ли к выводу, что лагерь готов к приему детей, 
и согласовали программу первой смены. 

МЕЛЕКЕССКИЙ РАЙОН
Краснеть не пришлось

В районном поселке Новая Майна прош-
ли ежегодные всероссийские  соревнования 
по картингу, посвященные 70-летию Победы 
в Великой Отечественной войне. Для уча-
стия в нем в Мелекесский район съехались 
спортсмены из шести субъектов Приволж-
ского федерального округа: Пензенской, 
Ульяновской, Самарской и Саратовской 
областей, Республик Чувашия и Марий 
Эл. Честь района на соревнованиях представ-
ляли пятеро местных спортсменов. Трое из 
них заняли призовые места в своих группах. 

СЕНГИЛЕЕВСКИЙ РАЙОН
«Славянское чудо -  
русская речь»

Необычное мероприятие - путе-
шествие в историю письменности - 
организовали для десятиклассников 
сенгилеевской средней школы № 1 их 
классный руководитель и библиоте-
карь. Накануне Дня славянской пись-
менности и культуры, который ежегод-
но отмечается 24 мая, они рассказали 
школьникам об истории появления 
славянского алфавита и зарождении 
письменности на Руси. В завершение 
мероприятия школьники получили 
буклет - рекомендательный список 
об имеющейся в центральной би-
блиотеке литературе на данную тему. 
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Оксана МОисеева  �

На этот раз в рамках ак-
ции «Ульяновской правды» 
«1418 километров Победы» 
мы приехали в Чердаклин-
ский район. Здесь, в рай-
центре Чердаклы, живут 
Иван и Мария Маершины, 
которые в следующем году 
отметят так называемую 
железную свадьбу - 65 лет 
совместной жизни. 

Клятва
Они были чуть постар-

ше, чем веронские Ромео и 
Джульетта, когда их разве-
ла всегдашняя разлучница 
всех поколений и времен 
- война. Иван и Мария вме-
сте ходили в школу черда-
клинского села Тургенево. 
Подростки дружили - так, 
как это было принято в те 
целомудренные годы. Вме-
сте гуляли, разговаривали, 
учили уроки. А потом… 
потом началась война. И 
первой на фронт призва-
ли Машу - она была чуть 
старше своего друга. Иван 
провожал ее. На вокзале 
молодые люди дали друг 
другу клятву - если только 
они оба выживут в это ли-
хое время, то обязательно 
найдут друг друга и всю 
жизнь будут вместе. Сей-
час, может быть, это выгля-
дит чуть-чуть смешно, но 
тогда подобными словами 
не бросались.

- Мне было девятнад-
цать, когда меня вызвали 
в военкомат, - вспоминает 
Мария Петровна. - Месяц 
я проучилась на курсах 
связистов в Ульяновске и 
отправилась на фронт. В 
Польшу, на границу с Гер-
манией. А служила теле-
графисткой, передавала 
сообщения азбукой Морзе. 
Столько лет прошло, а до 
сих пор мне иногда снится, 
что присылают зашифро-
ванную депешу и я должна 
ее срочно передать…

Машей девушку на 
передовой звали редко. Ее 
фронтовое имя было Чай-
ка, позывной. Вот и звали 
Марию именем красивой 
и гордой птицы. А тех, кто 
посылал сообщения, все 
знали только под засекре-
ченными номерами - пер-
вый, второй, третий... 

- Мы работали на теле-
графном аппарате прямо в 
блиндажах или землянках, 
- рассказывает Мария Пе-
тровна. - Спали там же - на 
спину откинешься и засы-
паешь, вот тебе и кровать, 
других удобств не было. 
Кормили - как привезут. 
Довезет полевая кухня ба-
ланду благополучно - зна-
чит еда будет, разбомбят 
- значит, извиняйте, обхо-
дитесь как-нибудь сами. 

Однажды в блиндаж 
Марии попал немецкий 
снаряд. В это время там на-
ходились она и ее лучшая 
подруга Анюта Зимкина. 
Прежде чем потерять со-
знание, Маша увидела, что 
Аню разорвало почти по-
полам. Очнулась Мария 
только в лазарете. Как она 
туда попала и сколько про-
шло времени,  девушка не 
знала…

- А потом мы в Польше 
расстрельные ямы расчи-
щали, - вспоминает Ма-
рия Павловна. - Господи, 
не дай бог кому-то такое 
увидеть. Там тела… в раз-

1944-го, в период прорыва 
обороны противника на 
подступах к Днепру, стар-
ший сержант Огуречников 
с группой саперов проделал 
четыре прохода в минных 
полях и проволочных за-
граждениях противника, чем 
обеспечил выполнение зада-
чи подразделения. 27 июня 
1944 года руководил по-
стройкой парома под огнем 
противника, проявив при 
этом большую выдержку, 
мужество и героизм. 24 мар-
та 1945-го присвоено звание 
Героя Советского Союза.

Их имена 
на вечности 
начертаны…
Около четырнадцати тысяч жителей Черда-
клинского района Ульяновской области ушли 
воевать на фронта Великой Отечественной 
войны. В родные села и деревни вернулось 
только около трети - чуть более пяти тысяч. 
Лица шестерых своих земляков жители Чер-
даклов могут увидеть в центре поселка - че-
тыре Героя Советского Союза и два полных 
кавалера орденов Славы навечно запечатле-
ны в камне на центральной площади. 

Иван 
Огуречников

Р о д и л с я 
в селе Белый 
Яр. В Красной 
армии - с 1936 
года. Участ-
ник советско-
финской вой-
ны. 23 июня 

Михаил 
Вахрамеев

Родил-
ся в селе 
К а й б е л ы . 
На фронт 
попал в 
ф е в р а л е 
1 9 4 2 - г о . 
Во время 

штурма Мелитополя 17 
октября 1943-го, буду-
чи командиром огневого 
взвода истребительно-
противотанкового полка, 
вступил в бой с семью тан-
ками. Наши бойцы подбили 
три из них, но и сами несли 
большие потери. Вахраме-
ев, ведя огонь один, сумел 
подбить четвертый танк 
врага и вынудил остальные 
отступить. 1 ноября 1943-го 
присвоено звание Героя 
Советского Союза.

Давли 
Киямов

Родился 
в селе Попов- 
ка. В Крас-
ной армии 
- с февра-
ля 1942-го. 
С т а р ш и й 
телефонист 

роты связи ефрейтор Давли 
Киямов в боях 10 - 11 мар-
та 1944-го в районе деревни 
Норкино Псковской области 
под огнем противника устра-
нил 13 порывов на линии, 
обеспечив устойчивую связь 
со штабом полка. Был ранен, 
но поле боя не покинул. За 
мужество и отвагу награжден 
орденом Славы 3-й степени. 
При форсировании реки Ай-
виексте в Латвии в августе 
1944-го Киямов устранил 10 
порывов на линии. Он опять 
был ранен, но продолжал 
обеспечивать связь, за что по-
лучил вторую «Славу». Пол-
ным кавалером стал в февра-
ле 1945-го, когда при прорыве 
обороны противника в районе 
Кракова под вражеским ог-
нем устранил свыше 20 по-
рывов на линиях связи. 

Пётр 
Мотков

Родил-
ся в селе 
Коровино. 
На фронте 
- с 1941-го. 
В боях под 
К е н и г -
с б е р г о м 

командовал эскадрильей 
штурмового авиаполка. 
Выполняя боевое задание, 
группа Моткова потопила 
три вражеских корабля в 
канале между Кенигсбер-
гом и крепостью Пиллау, а 
также уничтожила 12 тан-
ков, 7 зенитных орудий и 8 
автомашин с пехотой. Май-
ору Моткову звание Героя 
Советского Союза присво-
ено 18 августа 1945-го.

Степан 
Подна-
возный

Родил-
ся в селе 
С т а р о е 
Еремкино. 
В Красной 
армии - с 
1 9 3 8 - г о .  

Участвовал в боях при 
Халхин-Голе, где 24 авгу-
ста взял на буксир под-
битый советский танк и 
сумел доставить его в рас-
положение части. Во время 
выполнения этой задачи 
получил тяжелые ранения, 
от которых умер в тот же 
день. Похоронен на месте 
боев. Посмертно удостоен 
звания Героя Советского 
Союза 17 ноября 1939-го. 

Василий 
Филиппов

Прини-
мал участие 
в боях у озе-
ра Хасан. 
Был призван 
в 1941-м. 
В бою на 
витебском 

направлении, когда группе 
саперов было приказано про-
делать проход в проволочных 
заграждениях противника, 
Филиппов подполз к ним 
первым. Выждав, когда не-
мецкие патрули удалятся 
на 10 - 20 метров, он под-
ложил мощный заряд под 
первый ряд проволочного 
забора и с размаха забросил 
16-килограммовую упаковку 
взрывчатки. В результате по-
следовавшего взрыва было 
уничтожено два патруля гит-
леровцев, а в заграждениях 
образовался широкий проход 
для наступающей пехоты. 
Решение о награждении за 
этот подвиг третьим орденом 
Славы принято 24 марта 1945 
года, вручал его герою Миха-
ил Калинин в Кремле.

Иван да Марья
В 1941-м они поклялись:  
если выживут - найдут друг друга…

ной стадии разложения, 
солдатики яму выкапы-
вали, а мы спускались на 
дно и грузили останки 
на транспортер, который 
поднимался вверх. В ре-
спираторах были, но все 
равно десять - пятнад-
цать минут на дне этой 
ямы - и сознание теряешь, 
тебя товарищи на тот же 
транспортер забрасывают 
- и наверх, подышать. А 
потом опять в яму.

Что мы тогда  
не доделали?..
В свое время пошел 

фронтовыми дорогами и 
Иван. Его забрали в сем-
надцать лет, и юноша по-
пал в тот самый последний 
фронтовой призыв. Полу-
чилось так, что война Ива-
на Маершина продлилась 
гораздо дольше календар-
ной, которая закончилась 
9 мая - он попал в войска 
МГБ и был отправлен на 
Западную Украину. А что 
в те годы творили там по-
следователи Бандеры, ко-
торому ныне ставят памят-
ники, лучше не говорить. 
По словам Маершина, 
бандеровцы зверствовали 
не только над мирным на-
селением, но и над своими 
же товарищами.

- Они своих бойцов 
очень много убивали, 
- вспоминает Иван Его-
рович.- Хотя, конечно, 
основной задачей УПА 
было уничтожение крас-
ноармейцев и коммуни-
стов. И вот мы почти семь 
лет за ними охотились. 
Банды там - в Львовской, 
Тернопольской, Ровнен-
ской областях, в Карпатах, 
были самые разные. Боль-
шие формирования, куда 
входило до тысячи чело-
век, они называли куреня-
ми - у казаков эту манеру 
переняли. Один раз нам 
пришлось биться с этим 
куренем. Нас было трид-
цать человек - взвод, а их 
около тысячи. Помню, что 
командир все время кри-
чал, чтобы мы берегли па-
троны. Был у нас пулемет, 
да лента оборвалась. Что 
делать? Отступать нельзя, 
в атаку тоже - перебьют 
ведь всех. Так и стояли 
насмерть, пока кавалерия 
нам на подмогу утром не 
подскочила - командир 
красную ракету в небо по-
слал, когда на нас напали. 
Ночь пришлось оборо-
няться. А потом уже таких 
крупных банд не было, да 
и сами нападать на нас они 
остерегались. Но поохо-
титься за ними пришлось. 

Выслеживали, разведывали, 
потом нападали и уничтожа-
ли. Они со временем налов-
чились прятаться, очень здо-
рово маскировались. Наших 
много из-за этого погибло, 
пока не научились их по лес-
ным чащам выслеживать. У 
нас даже были специальные 
инструменты, мы их называ-
ли щупами. Вот этими щупа-
ми буквально протыкивали 
каждое подозрительное ме-
сто, потому что схроны бан-
деровцы научились устраи-
вать мастерски.

Нынешние события на 
Украине… да что там гово-
рить, это боль и Ивана Его-
ровича, и Марии Петровны. 
«Что мы тогда не доделали, 
что сделали не так?» - чуть 
ли не со слезами спрашивает 
повидавший всякое лихо ве-
теран. «Ведь когда мы воева-
ли, ни у кого даже вопросов 
не возникало, какой ты на-
циональности, - вторит ему 
Мария Петровна. - Русский, 
украинец, татарин - да мы 
были одним целым!». И у нас 
не находится ответа на этот 
вопрос - ведь «что-то не так» 
сделали отнюдь не они, спас-
шие в свое время страну, а 
мы, наше поколение. Только 
внук своими полушутливы-
ми репликами может немно-
го развлечь Ивана Егорови-
ча: «И что же ты, дед, в свое 
время не добил этих гадов? 
Вон они опять активность 
проявляют…». 

«Железный» союз
А Мария вернулась с 

фронта в 1945 году и, верная 
клятве, ждала своего Ивана 
шесть лет. К тому времени 
она переехала в Ульяновск 
и устроилась работать бу-
фетчицей на завод имени 
Володарского. И в один пре-
красный день 1951 года в 
столовой появился молодой 
военный.

- Я чуть с ног не упала, 
когда Ваню узнала, - говорит 
Мария Петровна. - Шесть 
лет его ждала, уж не чаяла, 
что живым увижу.

Они поженились почти 
сразу, 12 октября 1951 года. 
В следующем году супруги 
Маершины будут отмечать 
«железный» юбилей - шесть-
десят пять лет совместной 
жизни. Но плоды этого со-
юза отнюдь не железные, а 
вполне живые и полнокров-
ные: двое детей - дочь и сын, 
пятеро внуков, семеро прав-
нуков. В 1956 году Иван и 
Мария приняли в семью оси-
ротевшего двоюродного бра-
та Ивана Егоровича - Алек-
сандра. Таким образом, у них 
стало двое Александров, по-
скольку родного сына зовут 
так же. Чтобы не было пу-
таницы, одного стали звать 
Сашкой, а другого - Шуркой. 
В городе Маершины пожили 
недолго - скоро вернулись 
в родную Андреевку. Там 
и проработали всю жизнь: 
Иван Егорович бригадиром 
в колхозе, а Мария Петровна 
- поваром. Их хлебосольный 
дом был известен на весь 
Чердаклинский район, и до 
сих пор на праздники за сто-
лом собираются все много-
численные потомки «желез-
ной» пары.

- Нас дети, внуки, прав-
нуки и прочие родственни-
ки не забывают, - улыбают-
ся Иван Егорович и Мария 
Петровна. - Дай бог им тоже 
столько же прожить!

Нынешние события на 
Украине… да что там говорить, 
это боль и Ивана Егоровича,  
и Марии Петровны
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Информационное сообщение 
Министерство экономического развития Ульяновской области объявляет о проведении конкурсного отбора по 

предоставлению субсидий субъектам малого и среднего предпринимательства на возмещение затрат на организацию 
групп дневного времяпрепровождения детей дошкольного возраста и иных подобных им видов деятельности по уходу 
и присмотру за детьми

1. Организатор конкурсного отбора: Министерство экономического развития Ульяновской области, телефон 
(8422) 41-86-91, сайты в сети Интернет: econom73.ru., минэконом73.рф. 

2. Место и срок представления заявлений и проектов на участие в конкурсном отборе. 
Прием заявлений и проектов осуществляется по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Кузнецова, 10 , каб. 4.
с 01 июня по 01 июля 2015 года,
с понедельника по пятницу 
время:  09:00 до 13:00, с 14.00 до 17.00. 
Дата заседания конкурсной комиссии по поддержке субъектов малого и среднего предпринимательства 

Ульяновской области - 20.07.2015 
3. Предмет конкурсного отбора: право заключения договора о предоставлении субсидии заявителю на возмеще-

ние затрат на организацию групп дневного времяпрепровождения детей дошкольного возраста и иных подобных им 
видов деятельности по уходу и присмотру за детьми.

4. Порядок предоставления субсидий субъектам малого и среднего предпринимательства на возмещение за-
трат на организацию групп дневного времяпрепровождения детей дошкольного возраста и иных подобных им ви-
дов деятельности по уходу и присмотру за детьми  утвержден постановлением правительства Ульяновской области  
от 26 июля 2013 г. № 324-П «Об утверждении Порядка предоставления субсидий субъектам малого и среднего пред-
принимательства на возмещение затрат на организацию групп дневного времяпрепровождения детей дошкольного 
возраста и иных подобных им видов деятельности по уходу и присмотру за детьми» и размещен на сайтах в сети 
Интернет: econom73.ru., минэконом73.рф, openbusiness73.ru.

Информационное сообщение 
Министерство экономического развития Ульяновской области объявляет о проведении конкурсного отбора 

по предоставлению субсидий из областного бюджета Ульяновской области части затрат, связанных с уплатой про-
центов по кредитам, привлеченным субъектами малого и среднего предпринимательства в российских кредитных 
организациях

1. Организатор конкурсного отбора: Министерство экономического развития Ульяновской области, телефон 
(8422) 41-86-91, сайты в сети Интернет: econom73.ru., минэконом73.рф. 

2. Место и срок представления заявок на участие в конкурсном отборе. 
Прием заявок осуществляется по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Кузнецова, 10 , каб. 4.
с 01 июня по 01 июля 2015 года,
с понедельника по пятницу 
время:  09:00 до 13:00, с 14.00 до 17.00. 
Дата заседания конкурсной комиссии по поддержке субъектов малого и среднего предпринимательства 

Ульяновской области - 20.07.2015 
3. Предмет конкурсного отбора: право заключения соглашения о предоставлении субсидии заявителю субсидий 

из областного бюджета Ульяновской области части затрат, связанных с уплатой процентов по кредитам, привлечен-
ным субъектами малого и среднего предпринимательства в российских кредитных организациях.

4. Положение о порядке субсидирования из областного бюджета Ульяновской области части затрат, свя-
занных с уплатой процентов по кредитам, привлеченным субъектами малого и среднего предприниматель-
ства в российских кредитных организациях,  утвержден постановлением правительства Ульяновской области  
от 27 марта 2009 г. № 115-П  «О порядке субсидирования из областного бюджета Ульяновской области части 
затрат, связанных с уплатой процентов по кредитам, привлеченным субъектами малого и среднего предпри-
нимательства в российских кредитных организациях», и размещен на сайтах в сети Интернет: econom73.ru.,  
минэконом73.рф, openbusiness73.ru.

Eкатерина Куликова, научный сотрудник   �
архитектурной мастерской «Cимбирскпроект»

В коллекции Государственного музея-
заповедника «Павловск» хранится альбом 
рисунков и этюдов русского живописца, 
художника-мариниста, пейзажиста Алек-
сея Петровича Боголюбова. В альбоме 
под названием «Путешествие по России» 
объединены два разновременных альбо-
ма, подаренных художником наследникам 
российского престола, сыновьям импера-
тора Александра II: в 1864 году - Николаю 
Александровичу, в 1866 году - Александру 
Александровичу, будущему императору 
Александру III.

Алексей Петрович Боголюбов (1824 
- 1896) - внук русского прозаика, поэ-
та, философа Александра Николаевича 
Радищева, автора знаменитого произве-
дения «Путешествие из Петербурга в Мо-
скву». Окончил Морской кадетский кор-
пус в Санкт-Петербурге, служил на флоте. 
Окончив с большой золотой медалью Им-
ператорскую академию художеств, вышел 
в отставку и был назначен художником 
Главного морского штаба. Академик, про-
фессор живописи А.П. Боголюбов за свою 
жизнь создал немало работ, получивших 
всемирное признание. Явился основате-
лем первого в России общедоступного 
музея - Художественного музея имени 
А.Н. Радищева в Саратове, в котором со-
брана богатейшая коллекция его картин, 
этюдов, рисунков, многие из них были 
завещаны музею автором. Произведения 
А.П. Боголюбова украшают коллекции 
Государственной Третьяковской галереи, 
Русского музея, Центрального военно-
морского музея.

В альбоме, преподнесенном А.П. Бого-
любовым в 1864 году цесаревичу Николаю 
Александровичу, среди 250 рисунков и 25 
этюдов, написанных художником в путе-
шествии по Волге, Дону и в Крыму, нахо-
дятся два карандашных рисунка с видами 
Симбирска. История их такова.

В 1863 году академик, профессор 
живописи, художник Главного морско-
го штаба Алексей Петрович Боголюбов 
находился в свите путешествующего по 
России девятнадцатилетнего наследника 
российского престола цесаревича Нико-
лая Александровича. Отправившись на 
пароходе по Волге, путешественники при-
были в Симбирск 12 июля (даты даны по 
старому стилю). В Симбирске великий 
князь Николай Александрович со свитой 
пробыл три дня. Для А.П. Боголюбова это 
было второе путешествие по Волге, за вре-
мя которого им было сделано большое ко-
личество рисунков и этюдов, в том числе 
два симбирских. 

Один рисунок называется «Симбирск» 
- с видом на Соборную площадь от угла 
улиц Сенной и Стрелецкой, с изображе-
нием Никольской (Казанской) церкви, 
Николаевского и Троицкого соборов. Об 
этом рисунке А.П. Боголюбов в своих вос-
поминаниях «Записки моряка-художника» 
писал: «Приехали в Симбирск, город дво-
рянский. Нас поместили в доме Н.Д. Сели-
верстова, тогда полковника… Н.Д. Селивер-
стов попросил меня написать ему картину 
нашего въезда на главную улицу, что я и 
сделал так, что после страшного пожара, 
постигшего Симбирск, картина моя, по 
словам Селиверстова, стала историческою, 
изображая прежний город до пожара».

Другой рисунок - «Симбирский бег» - 
засвидетельствовал присутствие высоких 
гостей 13 июля на лошадиных бегах. Бега 
рысистых лошадей устраивались два раза в 
год - летом и осенью Обществом охотников 
конского бега, основанным в Симбирске в 

Симбирские виды Боголюбова

в Симбирской губернской типографии 
была напечатана книга «Пребывание Госу-
даря Цесаревича Николая Александровича 
в Симбирске, в 1863 году. Рассказ симби-
рянина». Д.П. Ознобишиным дано подроб-
ное описание происходившего на ипподро-
ме, в том числе запечатленной на рисунке  
А.П. Боголюбова «Симбирский бег» гонке 
троек. 

«На одной из его (ипподрома. - Прим. 
ред.) окраин, в средине воздвигнута бе-
седка с павильоном, небольшою залою и 
буфетными комнатами, где собираются 
все члены (Общества. - Прим. ред.) и… из-
бранные из них в судьи... По бокам этой 
беседки устроены небольшие крытые гале-
реи для публики, впускаемой по билетам, 
и перед всеми этими легкими, временными 
постройками раскинулось широкое поле, 
окруженное по краям низкими перилами; 
за ним, далее, внизу горного крутояра, бле-
щет… Волга… С одной стороны ипподрома 
виднелся на горной вершине город, спуска-
ясь вниз амфитеатром каменных зданий, 
горя золотыми крестами и серебристыми 
куполами своих церквей и соборов…», - пи-
сал Д.П. Ознобишин.

В половине восьмого вечера Его Вы-
сочество со свитой прибыли на ипподром, 
расположились в беседке. Гостям показали 
забег рысаков, состязание троек и скачку 
«лошадей и всадников всех возможных по-
род и народностей». В гонке участвовали: 
тройка Петра Борисовича Бестужева - вла-
дельца конного завода в Сызранском уезде, 
чьи лошади славились красотой и резво-
стью и, как правило, побеждали в состяза-
ниях; и вторая - ямская тройка мещанина 
Липатова.

Д.П. Ознобишин так описывал участ-
ников «троичного бега»: «Первая тройка 

А.П. Боголюбов. Симбирск. 1863 г.

А.П. Боголюбов. Симбирский бег. 1863 г.

В 1863 году академик, профессор живописи, худож-
ник Главного морского штаба Алексей Петрович 
Боголюбов находился в свите путешествующего по 
России девятнадцатилетнего наследника российского 
престола цесаревича Николая Александровича

В альбоме, 
преподнесенном  
А.П. Боголюбовым  
в 1864 году цесаревичу 
Николаю Александровичу, 
среди 250 рисунков  
и 25 этюдов, написанных 
художником  
в путешествии  
по Волге, Дону и в 
Крыму, находятся два 
карандашных рисунка  
с видами Симбирска

была запряжена в красивые долгуши, или 
длинные беговые дроги. На них сидели два 
молодых, свежие как кровь с молоком, ко-
нюха… в безукоризненных костюмах рус-
ского жокея, взлелеянного истым люби-
телем скачек. Бойкие лошади под тонкой 
ременной сбруей и легкой дугой, полные 
огня, словно плясали на шелковых вожжах 

1852 году. За городом, по Саратовскому по-
чтовому тракту, неподалеку от Киндяков-
ской рощи, напротив чугунолитейного за-
вода Андреева (ныне ул. Кирова, 103) был 
устроен ипподром. 

факт

В «Симбирских губернских ведомо-
стях» в 1863 году в номерах 30, 31 и 33 за 
подписью «Борисов» печатался рассказ от 
имени симбирянина о пребывании цесаре-
вича Николая Александровича в Симбир-
ске. Автором этого повествования являлся 
поэт, писатель, краевед и переводчик Дми-
трий Петрович Ознобишин. Впоследствии 

своих… Другая тройка была обыкновен-
ная телега, с простою, довольно потертою 
упряжью, обвешанною погремушками, с 
тяжелою, ходящею в гужах своих дугою; на 
телеге этой были также два седока, но уже 
не первой молодости;… в простых ямщи-
чьих поддевках, подпоясанных пестрыми 
кушаками и в незатейливых картузах, на-
бекрень надетых… Тяжелые лошади, под-
жарые, с сдавленными боками, казались на 
вид истомленными и тихо стояли, понурив 
головы в землю. Одним словом, это была 
одна из тех забубенных, почтовых троек, 
какие нам сохранила бойкая кисть Орло-
вского или не менее замысловатый каран-
даш Сверчкова. В первой тройке все было 
молодцевато; во второй, олицетворенная 
удаль, русское авось, беззаботное, чуждое 
горя». 

Вопреки ожиданиям, первой пришла 
липатовская ямская тройка, но приза 
не получила, так как превысила время 
пробега дистанции. Липатов же удосто-
ился высочайшей похвалы и получил 
от великого князя в награду 100 рублей  
серебром.

К сожалению, Алексей Петрович Бо-
голюбов составил удручающее мнение о 
Симбирске. На художника произвели впе-
чатление два несчастных случая: столкно-
вение двух всадников во время скачек на 
лошадях, устроенных на ипподроме после 
гонки троек; а также гибель пассажирки 
на пароходе, с отправившимися в Сама-
ру симбирянами для встречи продолжив-
шего путешествие по Волге наследника 
престола. «Итак, Симбирск был каким-
то несчастным городом…», - подвел итог 
Алексей Петрович в «Записках моряка-
художника».

Архитектурная мастерская  
«Симбирскпроект» выражает  
благодарность Саратовскому  

государственному художественному 
музею имени А.Н. Радищева  

за предоставленные копии фототипий 
рисунков  А.П. Боголюбова. 



13спорт Пятница, 29 мая 2015 г. 
№ 71 (23.712)

В Сочи - первые 
Молодые ульяновские хок-

кеисты провели трехнедельный 
тренировочный сбор на олимпий-
ских объектах в Сочи.

Тренировки проводились на 
олимпийских объектах «Льдин-
ка» и «Шайба». В конце смены со-
стоялся турнир по мини-хоккею с 
мячом. Соперниками ульяновцев 
стали их сверстники из Кирова 
и Архангельска. В итоге «Волга» 
заняла первое место. Три пред-
ставителя ульяновской команды 
вошли в число лучших игроков 
турнира: Кирилл Ванькин при-
знан лучшим вратарем, Данил 
Калачанов - лучшим защитни-
ком, Артем Школин стал лучшим 
бомбардиром турнира.

«Также для хоккеистов была 
организована обширная культур-
ная и развлекательная программа. 
Дети посетили уникальный ден-
драрий, развлекательный «Сочи-
парк», акванариум и другие до-
стопримечательности. Кроме 
того, команда побывала на гала-
матче с участием звезд мирового 
хоккея, руководства страны во 
главе с Владимиром Путиным», 
- рассказал министр физиче-
ской культуры и спорта области  
Сергей Кузьмин.

В московской 
пирамиде 
победил 
Екатеринбург 

В Ульяновске второй раз под-
ряд прошел чемпионат России 
по бильярду для игроков старше  
50 лет, собравший более 60 
участников из 15 субъектов РФ  
(11 человек представляли Улья-
новскую область).  Местом сра-
жений на зеленом сукне, как и год 
назад, стал клуб «Меркурий». По 
словам вице-президента Федера-
ции бильярдного спорта страны 
Владимира Пешева, далеко не 
в каждом регионе существуют 
условия, позволяющие проводить 
игры одновременно на 30 столах.  
Первенство было разыграно по 
правилам московской пирамиды. 
В финале сошлись Михаил Пауэ-
сов из Екатеринбурга и Равиль 
Бахтиозин из Татарстана.  В ито-
ге звание чемпиона страны доста-
лось уральцу. 

Приобщаем 
Сенгилей  
к бенди 

Руководство хоккейного клу-
ба «Волга» (директор Василий 
Пищулин, спортивный директор 
Анатолий Рушкин и главный тре-
нер Вячеслав Манкос) побывали 
в Сенгилее  и осмотрели местный 
спорткомплекс «Олимп» и приле-
гающий к нему футбольный стади-
он с беговыми дорожками, а также 
строящуюся по соседству гости-
ницу. Цель поездки - осмотреть 
спорткомплекс как возможную 
базу для проведения тренировоч-
ных сборов хоккеистов в летний 
период. Гости остались довольны 
увиденным - сам спорткомплекс 
был построен в 2007 году, в нем 
большой и удобный спортивный 
зал, а футбольное поле с беговыми 
дорожками появилось совсем не-
давно. Было отмечено, что, когда 
будет приведена в порядок гости-
ница, хоккеисты вполне смогут 
приезжать в Сенгилей на трени-
ровочные сборы.

Отстояли титул
Финальный этап областных 

соревнований на призы клуба 
«Кожаный мяч» среди мальчиков 
2004 - 2005 годов рождения, как и 
год назад, выиграли воспитанники 
димитровградского «Спартака».  
В играх, которые прошли в Ново-
спасском, красно-белые разгроми-
ли новоульяновский «Цементник 
- 8:1 и поделили очки с местным 
«Нефтяником». Получить «золо-
то» спартачам «помогли» хозяе-
ва, обыгравшие «Цементник» со 
четом «всего лишь» 7:2 и уступив 
таким образом первое место из-за 
худшей разницы забитых и пропу-
щенных мячей. 

В один день, в один час,  
с разностью в несколько минут 
братья Салюковы - Владислав 
и Владимир (воспитанники 
тренера, а по совместительству  
и отца, Александра Салюкова), - 
завоевали титулы чемпионов 
России в самом престижном и 
жестком разделе кикбоксинга 
- К-1. Столь примечательное 
для нашего региона событие 
случилось в Перми на чемпионате 
и первенстве страны.

Юрий ОщепКОв, «ЧемпиОн» �

Разница лишь в том, что 18-летний 
Владислав (победитель первенства мира) 
взял «золото» в категории юниоров,  
а 15-летний Владимир свой первый круп-
ный в карьере титул выиграл среди стар-
ших юношей. 

- Когда сыновей пригласили на фи-
нальные бои, - говорит заслуженный тре-
нер России, судья международной катего-
рии по кикбоксингу Александр Салюков, 
- меня в качестве рефери вызвали судить 
финал у взрослых. За их боями пришлось 
следить краем глаза. Рад, что парни не 
подвели меня, хотя их победы в этом пер-
венстве были ой как тернисты. 

6 лет - 6 чемпионских титулов!
Еще бы, в январе Владиславу Салюко-

ву сделали операцию (вырезали паховую 
грыжу) - о первенстве России и думать не 
думали. Но, когда в марте приступили к 
тренировкам, появилось огромное жела-
ние рискнуть. И рискнули.

«После первых боев в Перми понял, 

что физически готов процентов на 50, не 
больше, - говорит Владислав. - До финала 
дошел лишь на классе, выиграв полуфинал 
с превосходством только в два удара». Фи-
нал с хозяином ринга Абдулаевым (также 
победителем первенства мира, но в более 
легком весе - 57 кг) напоминал качели. 
Когда прозвучал финальный гонг, разни-
ца в счете составила… один удар. В пользу 
ученика Ульяновского техникума олим-
пийского резерва! Своей победой Влад 
установил потрясающий рекорд: за по-
следние 6 лет он выиграл 6 первенств 
России! Соответственно, не проиграв 
при этом на юношеском и юниорском 
ринге ни одного боя! Пойди-ка, по-
втори сейчас это достижение. 

Вместе с победой в Перми стар-
ший из сыновей получил путевку на 
первенство Европы, которое в на-
чале сентября пройдет в Испании. 
И если Влад в 2013 году уже брал 
«серебро» первенства Европы, то 
для Владимира (он тоже в Перми 
получил заветный пропуск на ПЕ) 
такая поездка будет дебютной.

Рецепт побед: диета и сборы
«У Володи раньше был лишний вес, 

да и ничего серьезного он не выигрывал, 
- говорит Салюков-отец. - Но в этом году 
мы засучив рукава взялись за дело. 11 
тренировок в неделю, строгая диета, сбо-
ры с национальной командой свои плоды 
рано или поздно должны были дать. Хотя, 
скажу честно, на Урал ехали с целью про-
сто попасть на пьедестал. Но аппетит, как 
говорится, приходит во время еды. Снача-
ла прошли предварительный этап, потом 
четвертьфинал, а когда вышли в полуфи-
нал, захотелось большего».

Два решающих боя получились сверх-
напряженными и сверхдраматичными. 
Соперников из Республик Саха и Башки-
рия 8-классник школы № 6 сразил с преи-

муществом в один удар! Причем в первом 
раунде финала Володя уступал поначалу 
сразу три очка. Но наш кикбосер проявил 
завидную волю и победил.

В семье Салюковых подрастает и тре-
тий сын - Валерий. Как утверждает отец 
спортивного семейства, путь кикбоксера 
трехлетнему Валерке предначертан. 

P.S.  В копилке сборной Ульяновской 
области есть бронзовая медаль. Во взрос-
лом чемпионате России в весе до 51 кг   
3-е место занял воспитанник комплексной 
школы Сергей Гринин.

Братья Салюковы наступают!

патриарх Кирилл: 

Русский хоккей -  
наш национальный вид спорта 

Наша газета уже рас-
сказывала, что 20 и 21 мая в 
Ульяновске по приглашению 
губернатора Сергея Морозова  
находился Патриарх Москов-
ский и всея Руси Кирилл. Глава 
Русской православной церкви 
освятил памятный знак ми-
трополиту Сергию, который с 
1941 по 1943 годы находился в 
эвакуации в Ульяновске, воз-
ложил цветы к Вечному огню 
у обелиска Славы, а также про-
вел службы в Воскресенско-
Германовском храме и новом 
Свято-Вознесенском соборе.

Еще одним пунктом в про-
грамме визита святейшего 
была «Волга-Спорт-Арена». 
И отнюдь не случайно - как 

известно, хоккей с мячом яв-
ляется единственным видом 
спорта, который находится 
под патронатом Русской пра-
вославной церкви, а финаль-
ный турнир на Кубок патриар-
ха, проводящийся на Красной 
площади, давно стал одним 
из самых заметных событий 
в спортивной жизни России. 
Выступая перед ульяновски-
ми спортсменами, патриарх 
Кирилл поделился, что позна-
комился с хоккеем с мячом в 
послевоенном Ленинграде, и 
признался, что этот вид спор-
та стал ему очень близок: «Это 
тот вид спорта, в котором мы 
впереди планеты всей. У нас 
есть особые традиции, кото-

рые пересекаются с особен-
ностями характера. Широ-
кое хоккейное поле - есть 
где развернуться. И когда 
меня спрашивают, почему 
я поддерживаю русский 
хоккей, я отвечаю - под-
держиваю потому, что это 
наш национальный вид 
спорта».

Лучший бомбардир в 
истории «Волги» Нико-
лай Афанасенко вручил 
Патриарху Московско-
му и всея Руси пригла-

шение на предстоящий 
чемпионат мира в ка-
честве почетного гостя, 
а юные хоккеисты по-

дарили клюшку с символи-
кой турнира. Глава Русской 
православной церкви по-
благодарил за приглаше-
ние и выразил надежду, 
что турнир пройдет на 
самом высоком уровне. 

Также он пожелал успехов 
ульяновским хоккеистам 
всех возрастов.

В качестве гостей в 
«Волга-Спорт-Арене» по-

бывали и руководители оте-
чественного хоккея с мячом 
- президент Федерации Борис 
Скрынник и вице-президенты 
Вадим Гришпун и Николай 
Валуев. Последний в связи с 
приездом патриарха вспомнил 
об их встрече в Хабаровске, 
где россияне в упорной борь-
бе в финале чемпионата мира 
вырвали победу у извечных 
соперников - шведов: «В Хаба-
ровске нам казалось, что мы в 
одном шаге от поражения. По-
могло по большому счету чудо. 
Именно это чудо дало возмож-
ность нашей команде вырвать 
победу у шведов. Мы ходили в 
храм, вся команда молилась».

Борис Скрынник в свою 

очередь отметил, что провел 
встречу с Сергеем Морозо-
вым, в ходе которой обсуждал-
ся ход подготовки к мировому 
хоккейному форуму.

Помимо этого, в «Волга-
Спорт-Арене» в течение дня 
проходил турнир с участием 
четырех команд 2003 - 2004 го-
дов рождения. Победителями 
стали ребята из димитровград-
ского «Черемшана» (тренер 
- Владимир Кузьмин). Второе 
место - у «Станкостроителя» 
(тренер - Александр Мишин), 
третье - у ребят из «Старта» 
(тренер - Федор Тонеев), на 
четвертом месте - «Мотор» 
(тренер - Александр Машков). 
Также прошел матч команд 
«Волги-СДЮСШОР-98» и 
«Волги-СДЮСШОР-97». Со 
счетом 4:2 победили ребята 
1998 года рождения. Однако 
главными героями стали вос-
питанники школы 1997 года 
рождения - для них нынеш-
ний год выпускной. Дипломы 
об окончании спортшколы им 
вручали директор школы Лео-
нид Никифоров, а также ми-
нистр физической культуры 
и спорта региона Сергей Кузь-
мин, главный тренер «Волги» 
Вячеслав Манкос и председа-
тель олимпийского совета ре-
гиона Владимир Лазарев.

По окончании пребывания 
в «Волга-Спорт-Арене» па-
триарх Кирилл отправился на 
самолетостроительный завод 
«Авиастар-СП», который так-
же имеет отношение к хоккею 
с мячом: генеральный дирек-
тор Сергей Дементьев явля-
ется президентом  хоккейной 
«Волги». Предстоятель Рус-
ской православной церкви 
осмотрел производственные 
цеха и встретился с коллекти-
вом предприятия. 
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Мотор. 

Нелли ХачатряН �

«Звездопад» на синей дорожке
В память о Валентине Леонтьевой в 

Ульяновске вот уже в седьмой раз проходит 
фестиваль семейного кино «От всей души». 
Здесь все как на столичных фестивалях: 
звездная дорожка - правда, не красная, а 
синяя, - кинопоказы, творческие встречи 
и почетные гости. В числе самых почет-
ных гостей нынешнего фестиваля Максим 
Дунаевский, Лидия Федосеева-Шукшина, 
Елена Цыплакова, чета Стриженовых, Сер-
гей Маховиков, Валерий Гаркалин, Ольга 
Прокофьева, Владимир Хотиненко, Алла 
Довлатова, гости из Китая и Сербии. 

На каждый фестиваль «От всей души» 
обязательно приглашается персона, лич-
но знакомая или работавшая вместе с Ва-
лентиной Леонтьевой. Так, на фестивалях 
разных лет побывали создатель программы 
«От всей души» Аркадий Инин, «вечный» 
режиссер программы Владимир Акопов 
и Леонид Якубович, снявший фильм про 

Леонтьеву, Лариса Вербицкая, кото-
рая считает себя ученицей извест-

ной телеведущей. В этом году 
таким гостем стал актер 

Денис Матросов. Буду-
чи 16-летним студентом 
школы-студии МХАТ, он 
три года вел «В гостях у 
сказки» на пару с народ-
ной телеведущей.  По-
сле «Спокойной ночи, 
малыши» эта передача 

стала еще одной визитной 
карточкой Валентины Леон-

тьевой. Передача шла более 10 
лет. 10 лет успеха и зрительской 

любви. Легендарная тетя Валя на-
шла подход к каждому ребенку, и это 

на расстоянии, с экрана. Такое удавалось не 
каждой маме.

Четыре раза в год на протяжении 10 лет 
вся страна замирала у экранов. Программа 
«От всей души», где люди, разбросанные 
судьбой, встречались после долгих лет раз-
луки, зрители смотрели как захватывающую 
драму. И главной фигурой, главной волшеб-
ницей в этой сказке наяву была Валентина 
Леонтьева. 60 печатных страниц сценария 
она выучивала наизусть. Об этом говорила 
Алла Довлатова, комментируя кадры ки-
нохроники на вечере открытия фестиваля.

В кадре - с орденом отца  
на груди

Конкурсная программа фестиваля в 
этом году наполнена фильмами, посвя-
щенными Великой Отечественной войне. 
Фильм «Цель вижу» представят народная 
артистка России Елена Цыплакова и мо-
лодая актриса Анастасия Лашкова. Еще 

одну премьеру 2015 года - фильм «Дорога 
на Берлин» - привезла исполнительница 
главной роли, восходящая звезда россий-
ского кино Мария Карпова. 

На творческой встрече заслуженный 
артист Украинской ССР, актер театра и 
кино Вилорий Пащенко расскажет, как 
снимался легендарный фильм «В бой идут 
они старики», где он сыграл лейтенанта 
Воробьева. Актер поделился, что спустя 40 
лет вместе с оставшимися в живых участ-
никами фильма была создана программа 
«Снова в бой идут одни старики». «Это 
наша исповедь тем, кого уже нет, - признал-
ся Пащенко и добавил: - Удивительно, но 
молодые люди ассоциируют нас, актеров, 
с Победой, подходят, благодарят. Неловко 
даже принимать такие поздравления, но 
вот так работает магия кино». 

Снявшаяся более чем в 50 фильмах на-
родная артистка Елена Цыплакова расска-
зала участникам фестиваля и журналистам, 
как впервые снялась в военной картине ре-
жиссера Евгения Сокурова «Цель вижу»: 
«Я играю начальницу школы снайперов. В 
одном из эпизодов, где нужно было сняться 
с орденом Ленина, я попросила режиссера 
сыграть с орденом своего отца. Он получил 
его в 19 лет, а в 20 вернулся с войны инва-
лидом». 

Гость из-за рубежа, китайский режис-
сер, известный на родине Хи Эрзати-Яхефу 
в России впервые. Его картина «Подлин-
ная любовь» основана на реальной истории 
китаянки, воспитывающей 19 неродных 
детей. Режиссеру и его команде пришлось 
долго уговаривать мать-героиню и ее де-
тей, чтобы они дали согласие на съемки  
фильма. 

Традиционный Гран-при фестиваля - 
приз губернатора Ульяновской области 
«Честь и достоинство», который вручается 
одному из выдающихся артистов или ре-
жиссеров страны за преданное служение 
киноискусству, в этом году вручили Лидии 
Федосеевой-Шукшиной. Когда на нее оде-
ли неизменный атрибут награды - мантию, 
зал Ленинского мемориала долго аплоди-
ровал стоя. Знаменитая актриса не ожида-
ла такого приема и едва смогла сдержать 
слезы. За свой первый визит на родину 
Ленина в шутку прозвала себя революцио-
неркой. Публике Лидия Николаевна также 
поведала, что надолго запомнит Ульяновск 
еще и потому, что в день открытия фести-
валя праздновала день рождения ее дочь, 
актриса Мария Шукшина. 

Во внеконкурсной программе фестива-
ля Федосеева-Шукшина представит карти-
ну по рассказам своего мужа.

На церемонии закрытия фестиваля, 
которая пройдет 31 мая, помимо тра-
диционного награждения победителей 
VII Международного фестиваля кино- и 
телепрограмм для семейного просмотра  
им. В.М. Леонтьевой «От всей души», зри-
телей ожидает концертная программа «Кто 
знает - вечность или миг…» народного арти-
ста России Валерия Борисовича Гаркалина 
и заслуженной артистки России Ольги Ев-
геньевны Прокофьевой.

Кино едет к зрителю
Простая и веселая, любительница мака-

рон и крепких сигарет, Валентина Леонтье-
ва обладала удивительной искренностью. 
Она умела радоваться жизни и людям. Ее 
души хватало буквально на всех в прямом 
смысле этого слова. Быть может, именно 
поэтому для организаторов было важно 
дойти до каждого зрителя, привезти кино 
в глубинку. 

- Все мероприятия доступны, все кино-
показы в этом году бесплатные. Главное, 
чтобы залы не пустовали, чтобы зритель 
голосовал своим приходом за хорошее 
семейное кино, - рассказала министр ис-
кусства и культурной политики региона  
Татьяна Ившина. 

Главное новшество фестиваля это-
го года - показы и творческие встречи во 
многих районах области. Так, творческая 
встреча с актрисой театра и кино Марией 
Карповой пройдет в Базарносызганском 
районе. Алла Довлатова посетит Инзу, 
ульяновский режиссер Александр Лебе-
дев поедет в Николаевский район, Елена 
Цыплакова встретится с жителями Кузо-
ватовского района. Если во время перво-
го кинофестиваля в 2008 году количество 
площадок составляло 18, в этом году их в 
два раза больше. Кроме того, все конкурс-
ные фильмы будут показаны не только 
в региональном центре, но и в Инзе, а с 

Бессменный президент фестиваля Вероника Лысакова

От всей души

Наша звезда - Кларина Шадько
Максим Дунаевский - автор более ста мелодий  
к кинофильмам

Наверное, нет 
в нашей стране 
человека, который не 
полюбил бы ее, хоть 
раз увидев на экране. 
Лучезарная улыбка, 
светящиеся глаза. 
Их невозможно 
забыть даже спустя 
много лет. Столько 
тепла и искренности 
могла передать с 
телеэкрана только 
она, наша любимая 
тетя Валя. 
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Ульяновская областная 
филармония завершила 
свой 71-й концертный 
сезон. В июне концерты 
продолжатся, но они будут 
идти как летние концерты.

Надя акулова �

Последним аккордом 71-го филармо-
нического сезона стал концерт «Парад 
солистов». Художественный руководи-
тель и главный дирижер Ульяновского 
симфонического оркестра «Губернатор-
ский» Олег Зверев отметил, что практи-
чески все произведения, исполняемые в 
концерте с участием приглашенных му-
зыкантов московской филармонии - трио 
им. С. Рахманинова, впервые прозвучали 
на ульяновской сцене. Музыканты при-
готовили для слушателей приятные сюр-
призы: подвижная каватина Фигаро из 
оперы Джоаккино Антонио Россини «Се-
вильский цирюльник» неожиданно про-
звучала в исполнении самого «тяжелого», 
малоподвижного по звучанию инструмен-
та симфонического оркестра - тубы (обыч-
но ей в оркестре отводится роль басового 
инструмента, на концерте же туба соли-
ровала). Произведение исполнил Сергей 
Миронов. Кларнетист Сергей Хамтеев 
буквально разобрал свой кларнет на части, 
продолжая играть на оставшихся фраг-

ментах виртуозные пассажи пьесы Адоль-
фа Шрайнера «Все меньше и меньше». 

Накануне директор и художественный 
руководитель Ульяновской областной фи-
лармонии Лидия Ларина в интервью «УП» 
подвела итоги 71-го концертного сезона. 
Она отметила, что этот сезон ознамено-
вался новыми событиями и проектами, 
способствующими расширению границ 
взаимодействия Ульяновского Дома му-
зыки (филармонии) со слушательской ау-
диторией. И прежде всего, об этом говорит 
количество концертов артистов и коллек-
тивов - их было более  600, из них для дет-
ской аудитории - около 400.

Как рассказала Лидия Ларина, в уходя-
щем сезоне расширились культурные свя-
зи филармонии с зарубежными странами - 
на ульяновской сцене выступали молодые 
музыканты и артисты с мировыми имена-
ми из Италии, Франции, Германии, США, 
Нидерландов, Армении, Беларуси. Новые 
имена появились и в афише 53-го Между-
народного музыкального фестиваля «Мир. 
Эпоха. Имена…».

Особая тема года - концертные меро-
приятия, посвященные 70-летию Победы 

нашего народа в Великой Отечественной 
войне, участниками которых стали люди 
разного возраста - дети, ветераны, моло-
дежь. Так сохраняется преемственность 
поколений. Много отзывов последовало 
после Седьмой «Ленинградской», «Ста-
линградского концерта», «Поклонимся ве-
ликим тем годам», Большого концерта под 
открытым небом.  

Одной из главных своих целей филармо-
ния считает продвижение талантливых детей 
и часто предоставляет им свою концертную 
площадку. Только в этом сезоне было испол-
нено 18 новых детских программ, более 20 
представлений Детского музыкального теа-
тра Ульяновского Дома музыки.

- Весь год мы следим за ростом юных 
музыкантов и привлекаем их к филар-
монической деятельности, стимулируя 
интерес к творчеству и музыкальной про-
фессии, - рассказала художественный ру-
ководитель.

Результат этого сотрудничества - со-
вместный проект с Минобразования «По-
колению будущего», а также проект для 
одаренных детей нашего региона «Мир дет-
ства», поддерживающий творческий потен-
циал и педагогическое мастерство, продви-
гающий молодых исполнителей. Активно 
развивается интерес у детской и родитель-
ской аудитории к Детскому музыкальному  
театру (где актеры - дети), созданному на 
базе филармонии в 2011 году. В этом кон-
цертном сезоне состоялись две премьеры. 
Одна из них «Сказка бабушки Тортилы» 
поставлена актером Ульяновского драма-
тического театра, заслуженным артистом 
России Владимиром Кустарниковым.

- Впервые в истории филармонии был 
создан Клуб друзей, которым мы очень 
гордимся и дорожим и в который вошли 
более двух тысяч человек. В этом сезоне 
филармония сделала ставку на качество и 
разнообразие представляемых концертов и 
музыкальных проектов. Такие звезды, как 
Даниил Крамер, Михаил Плетнев, Денис 
Мацуев, Агунда Кулаева и другие, звучали 
на ульяновской сцене, - подытожила ди-
ректор филармонии Лидия Ларина.

Фестиваль Пятница, 29 мая 2015 г. 
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Более  

145 тысяч 
слушателей посетили  концерты 
ульяновской филармонии

ЦиФРа

Поехали!
помощью передвижного многофункцио-
нального комплекса «Киномобиль» де-
монстрация конкурсной программы ки-
нофестиваля будет проводиться на всей 
территории Ульяновской области, включая 
населенные пункты, не оборудованные ки-
ноустановками.

Разговоры про кино 
В рамках фестиваля пройдет форум 

региональных кинопроизводителей «Реги-
онКино». Все киностудии от Владивосто-

ка до Калининграда приедут представить 
фильмы, которые снимаются в регионах. 
Также после кинофестиваля в Ульяновске 
появится молодежный киноцентр в Улья-
новске, созданный правительством обла-
сти и Союзом кинематографистов России. 
Году литературы в России посвящена про-
грамма Международного фестиваля ВГИ-
Ка. Кузницу актерских кадров представят 
студенты ВГИКа со своими конкурсными 
работами «Литература в кино». Также на 
фестиваль «От всей души» приедет руко-

водитель мастерской режиссуры игрового 
кино, народный артист России Владимир 
Иванович Хотиненко. Одна из последних 
работ режиссера в кино - мини-сериал 
«Бесы» по одноименному роману Федора 
Достоевского, который также вошел в про-
грамму кинофестиваля.

Народная артистка России Елена Цы-
плакова на вопросы журналистов о со-
стоянии современного российского кино 
ответила, что нельзя называть индустрию 
безнадежной и стричь всех под одну гре-

бенку. «Искусство - индивидуальное твор-
чество. Не всегда получается приглашать в 
фильмы профессиональных актеров, пото-
му что на это нет денег. Проблем много на 
самом деле». 

Композитор Максим Дунаевский, на-
против, отрицательно отозвался о совре-
менном российском кино, сказав, что оно 
его не вдохновляет на написание музыки 
к фильмам, но весьма положительно на-
строен по отношению к фестивалям в 
провинции. «Во многих городах проходят 
региональные фестивали. Это торжество 
киноискусства, которое у нас сейчас нахо-
дится в не очень хорошем состоянии, это 
способ его как раз поднять, возможность 
творческим людям пообщаться между 
собой. Возможность бесплатных кино-
просмотров - это уникальная особенность 
фестивалей. Замечательно, что это под-
держивают местные власти, понимая, что 
культура - основа жизни страны», - отме-
тил самый «киношный» российский ком-
позитор, написавший музыку почти к ста 
фильмам. 

На своем творческом вечере, который 
прошел сразу после открытия кинофести-
валя, он лично исполнил хиты собствен-
ного сочинения, в перерывах рассказывая 
увлекательные истории из съемочных 
будней. Забитый до отказа Большой зал 
Ленинского мемориала во весь голос под-
певал композитору. 

2000 друзей филармонии

Автограф от Лидии Федосеевой-Шукшиной

Ведущие вечера Алла Довлатова и Денис Матросов
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Творческий вечер режиссёра  
Владимира Хотиненко

Встреча пройдет в креативном пространстве «Квартал» 
в рамках открывшегося кинофестиваля имени В.М. Леон-
тьевой «От всей души». Знаменитый российский режиссер, 
актер, сценарист, народный артист России ответит на лю-
бые вопросы участвующих во встрече и расскажет о совре-
менном кинематографе.
Начало в 14.30 

«Квартал» приглашает на «Открытие лета»
В субботу «Квартал» приглашает на первый летний 

концерт с участием трех ульяновских музыкальных групп 
«Либо в Ялте», The sun three hups, «ГРОМОВ». В продаже 
будет летний ассортимент лимонадов, бутербродов, блинов, 
сэндвичей и потрясающий холодный кофе от резидента кре-
ативного пространства «Квартал» свободного пространства 
«Кошкина пижама». Вход на летнюю площадку на концерт 
осуществляется по системе свободных взносов. Каждый 
при входе может сделать взнос от одного рубля. При выходе 
с площадки также можно дополнить свой первоначальный 
взнос в знак благодарности музыкантам. 

Закончится первый день «Открытия лета» ночью ко-
роткометражного кино, во время которой зрители вновь 
увидят киноработы молодых режиссеров-студентов ВГИКа 
- участников Международного фестиваля ВГИКа, одного 
из авторитетнейших смотров студенческого кино, ведущего 
свою историю с 1961 года. 

Праздник детства  
с угощениями и сюрпризами 

Сообщество ульяновских мамочек в сети Instagramm 
- @instamamru_ulsk в преддверии Дня защиты детей при-
готовило для всех желающих очень милое и интересное 
событие ко Дню защиты детей. На летней площадке креа-
тивного пространства «Квартал» гостей будут ждать яркие 
фотозоны, сладкий стол с угощениями, игры с аниматором, 
общение с педагогом школы раннего развития, розыгрыш 
подарков и много приятных сюрпризов.
Начало в 10.00

Людей в белом позвали  
во Владимирский сад

Много пакетов краски и люди в 
белом разукрасят друг друга до неу-
знаваемости в парке «Владимирский 
сад». Обильно окрасив руки, участ-
ники Фестиваля красок, который за-
родился в Индии, но проходит уже 
по всему миру, оставляют отпечатки 
друг на друге, желая при этом добра. 
В Индии праздник Холи, или Фести-
валь красок - аналог нашей Масле-
ницы, проходит в конце марта и символизирует праздник 
весны, но независимо от времени года праздник актуален 
всегда и везде, пока есть жажда на положительные эмоции. 
Организаторы советуют приходить в белых футболках, ко-
торые можно испачкать краской и не стирать, но в любой 
другой одежде входить также разрешается. Краска легко 
отстирывается. 
Начало в 17.00

Концертная программа  
Валерия Гаркалина и Ольги Прокофьевой

Спектакль в Большом зале 
Ленинского мемориала при-
урочен к церемонии закрытия 
VII Международного фестива-
ля кино- и телепрограмм для 
семейного просмотра имени 
Валентины Леонтьевой «От 
всей души». Любимцы публи-
ки, актеры театра и кино акте-
ры Валерий Гаркалин и Ольга 
Прокофьева известны прежде 
всего своими яркими комедий-
ными ролями. Артисты пред-
станут перед зрителями в со-

вершенно новом амплуа. Спектакль «Кто знает - вечность 
или миг…» носит лирический оттенок и полностью посвящен 
одной великой теме - теме Любви. На протяжении всего ве-
чера актриса и актер, как будто общаясь друг с другом, играя 
словами, смыслами и образами, обыграют строки из поэзии 
и прозы Беллы Ахмадулиной, Аркадия Аверченко, Надежды  
Тэффи. 
Начало в 18.00

                                                             

ночь                                         день

30

ваш выбор в коНце Недели

Пятница, 29 мая 2015 г.  
№ 71 (23.712)

ПоГода в УлЬЯНовСке

Май

P.S.

G
is

m
et

eo

Адрес редакции, адрес издателя: 432017, 
г. Уль я новск, ул. Пушкинская, 11.
Тел. приемной 30-15-81.
Тел. рек лам но го отдела 41-44-88.
E-mail:ulpravda@mail.ru www.ulpravda.ru
Учредители: - Правительство Ульяновской 
области (432017, г. Ульяновск, пл. 
Ленина, д. 1);
- Законодательное Собрание
Ульяновской области (432970, г. Ульяновск, 
ул. Радищева, д. 1)
Издатель - ОГАУ ИД «Ульяновская правда»

главный редактор Арановская  
Ирина Михайловна

Редактор  Кузнецов Георгий Александрович

Газета за ре ги с т ри ро ва на 04 декабря 2014 года Уп рав ле ни ем  
Фе де раль ной служ бы по над зо ру в сфе ре связи, информационных 
технологий и массовых коммуникаций по Ульяновской области. 
ПИ № ТУ73-00395.

Рукописи не ре цен зи ру ют ся и не воз вра ща ют ся. 
Подписные индексы: 54450 «Ульяновская правда» толстушка 

(вт, птн), 54456 «Ульяновская правда» 4-разовый выпуск.
За содержание рекламных материалов редакция ответствен-

ности не несет. Перепечатка материалов «УП» допустима только 
с разрешения редакции. Газета отпечатана с готовых файлов за-
казчика в ОАО «Областная типография «Печатный двор». 432049,   
г. Ульяновск, ул. Пушкарева, 27. Печать офсетная. Тираж 2900 экз.  
Заказ № 417. Время подписания в печать: по графику - 21.00,  
фактически - 21.00. Цена свободная.
Совокупный недельный тираж 8300 экз.

. 1GISMETEO.RU:   .

28.05.2015 14:02:47http://www.gismeteo.ru/ajax/print/4407/weekly/

28
+20 +29 ,

,

29
+21 +31

30
+20 +31 ,

31
+21 +31

1
+23 +32 ,

2
+20 +26 ,

,

3
+19 +25 , ,

4
+19 +28 ,

5
+20 +31 ,

,

6
+25 +33 ,

7
+17 +18

8
+10 +14

9
+9 +13 ,

10
+10 , +17 ,

13:02, 28 2015

.
Gismeteo.ru

В сентябре в Ульяновске пройдет необычный фестиваль, посвященный букве Ё. На ярмарке социаль-
ных проектов свою работу представила руководитель службы культурных проектов Фонда «Ульяновск 
- культурная столица» Анна Пушкарева

Этих дней не смолкнет слава!
С каждым годом мы все дальше и дальше ухо-

дим от военной поры. Но время не имеет власти 
над тем, что люди пережили в войну. Советский 
солдат умел смело смотреть в глаза опасности. 
Его волей добыта победа над сильным врагом. Хо-
телось бы, чтобы героев помнили, ведь это самая 
малость, что мы можем сделать для них. Вечная 
память - это проявление благодарности и гордо-
сти за Отчизну. Именно поэтому хотел расска-
зать о своем прадедушке. Валиев Хатыб Абдулло-
вич - так звали героя моей семьи. Родился он летом 
1905 года в селе Лабитово Ульяновской области. 
Мне не удалось лично увидеться с ним, но, по рас-
сказам бабушки, он был бесстрашным человеком, 
любящим труд. 

Но началась война, и мой прадедушка вызвал-
ся в 1941 году на фронт добровольцем. Его сразу 
же определили в мотострелковые войска, за пуле-
мет «Максимов». Говорил, что только благодаря 
своему «Максимчику» он и выжил в войне. Война 
забрала у дедушки много сил и оставила темный 
след в памяти. Из-за этой раны мои дедушка и ба-
бушка мало что узнали от него, следовательно, и я.  
Вернувшись с войны, прадедушка работал в 
родном селе плотником. Несмотря на ранения, 
он никогда не жаловался на здоровье, с улыб-
кой встречал новый день и очень любил жизнь. 
Умер он в возрасте 77 лет в родном же селе. 
Вот вы и узнали краткую биографию моего героя. 
И еще раз хотелось бы сказать, помните ветера-
нов, которые жертвовали ради вас своими жизня-
ми. Они защищали Отечество, родных и близких. 
Помним. Любим. Скорбим.

Дамир Низамов, студент УлгТУ

Уважаемые  
коллеги!

Поздравляю Вас с 
Днем российской адвока-
туры!

Желаю всем тем, кто 
неравнодушен в борьбе за 
конституционные права 
граждан, кто искренне 
откликается на горе и 
беды людей, дальнейших 
успехов в вашем благо-

родном труде по бескомпро-
миссному, профессионально-
му и честному отстаиванию 
интересов своих доверителей. 
Здоровья вам и вашим близким.

Президент Ассоциации 
адвокатов Ульяновской области, 

вице-президент 
Федерального Союза  

адвокатов России, кандидат 
юридических наук  

Вячеслав Чагинский
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Федеральная служба государственной стати-
стики в октябре 2015 года проводит «Социально-
демографическое обследование (микроперепись насе-
ления) 2015 года».

Ответственным за проведение микропереписи насе-
ления в нашем регионе является Территориальный ор-
ган Федеральной службы государственной статистики 
по Ульяновской области. Для участия в микропереписи 
населения предварительно подобраны 72 переписчика 
и 18 инструкторов (2,2% от их числа при переписи 2010 
года). 

Опрос населения будет осуществляться с 1 по 31 
октября 2015 года, но в отличие от Всероссийской пере-
писи 2010 года переписчик зайдет не в каждое, а только 
в попавшее в выборку помещение. 

Сбор сведений будет осуществляться путем обхода 
переписчиком жилых помещений, личного опроса по-
стоянно проживающего в них населения и внесения от-
ветов в опросные листы. 

Впервые за всю историю проведения переписей 
сведения о населении будут вноситься в электронные 
опросные листы с использованием портативных план-
шетных компьютеров. В отдельных случаях возможен 
опрос респондентов с использованием бумажного  
опросного листа. 

Жителей области расспросят о возрасте, состоянии 
в браке, родном языке, гражданстве, национальности, 
уровне образования, источниках средств к  существова-
нию, количестве детей, здоровье. 

Ульяновскстат

Ульяновскстат готовится к микропереписи населения 2015 года
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